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Важная роль в осуществлении 
техническогр прогресса принадле
жит многотысячной армии совет, 
ских рационализаторов и изобре. 
тателей, движение которых ши
рится с каждым днем. Это заме, 
нательное движение является яр. 
чайшим выражением творческой 
активности масс, их гл.убокой 
заинтересованности в ускорении 
темпов коммунистического строи
тельства.

Только на предприятиях нашей 
области плодотворно трудится бо. 
лее 4.200 рационализаторов и 
изобретателей — значительно 
больше, чем в предыдущие годы. 
За счет внедрения предложений 
новаторов цроизводства в этом 
году получено 27,5 миллиона 
рублей экономии.

Широко известны в нашей об. 
ласти активные рационализаторы: 
тов. Конрад с электролампового 
завода, тт. Чугунов. Шапочкин и 
Баум с Томского лесоперевалоч. 
ного и деревообрабатывающего 
комбината, тов. Петров с завода 
резиновой обуви, тов. Роженков с 
ГРЭС-П, тт. Шуман и Сибирцев 
с подшипникового завода и мно. 
гие другие. Их ценные предло. 
жения сберегли государству не 
одну тысячу рублей. Слесарь се. 
параторного цеха подшипниково
го завода тов. Шуман, например, 
в этом году внес 18 предложений, 
9 нз которых внедрены в 
производство. 350 тысяч рублей 
обязался сберечь за семилетку 
й'лесарь электролампового завода 
тов. Конрад и успешно выполняет 
СЕЛ'' обязательство.

Много сделали для механиза. 
ции производства рационализато. 
ры заводов подшипникового, элек
тролампового, «Томкабель», Ти. 
мирязевского леспромхоза, пред. 
Пр-'-’ТПЙ связи.

I Новаторы области активно 
включились во всесоюзный поход 
рационализаторов и изобретателей 
за создание фонда экономии име. 
ни семилетки. Они решили вне
сти в этот фонд не менее 250  
миллионов рублей от внедрения 
своих предложений. Взятое обя. 
зательство — дать в этот фонд 
в первом году семилетки не ме- 

■ нее 30 миллионов рублей — бу. 
дет перевыполнено.

Однако большие возможности 
для развертывания массовой ра
ционализации и изобретательства 
используются далеко не полно, 
стью. Не все предприятия выпол
няют принятые обязательства по 
рационализации и изобретательст. 
ву. В третьем квартале, напри
мер, на Томском электромехани. 
ческом заводе и «Сибэлектромо. 
торе» получено в четыре раза 
меньше предложений, чем намеча
лось. Не выполняют своих обяза
тельств — дать в первом году се
милетки 1 миллион рублей эконо
мии — рационализаторы и изоб
ретатели предприятий «Томск- 
энрпго».

Очень мало рационализаторов 
и изобретателей в Линевском 
леспромхозе, в тресте «Томск- 
строй». на Асиновском лесоперева
лочном и деревообрабатывающем 
комбинате.

На ряде предприятий, особенно 
в леспромхозах, слабо поддержи
вают рационализаторов и изобре
тателей. не подсказывают, на ка
ких проблемах они должны сосре
доточить свое внимание, не помо- 
гаи>т в Разработке тем.

Большим тормозом в работе ра. 
ционализаторов яв.чяется волоки, 
та ^при рассмотрении предложе
ний. консерватизм при их внед. 
релин в прои,зводство. В специ. 
■э льном констр.укторском бюро 
Томского. электромеханического 
завода, например, многие пведло. 
жения. не требующие какой-либо 
специальной экспертизы, нередко 
лежат без движения по году и 
больше. Много предложений, при.

пятых в прошлые годы, но не 
внедренных до сих пор, имеется 
на заводах «Сибэлектромотор», 
манометровом и других. Партий
ные м ,  профсоюзные организации 
этих предприятий не ведут посто. 
янной борьбы с консерватизмом 
отдельных хозяйственных руково. 
дителей и инженерно.технических 
работников, которые равнодушно 
относятся к большому делу, — 
внедрению предложений рациона, 
лизаторов и изобретателей.

Сейчас, в период стремитель- 
ного развития науки и техники, 
важно непрерывно повышать тех
нический уровень новаторов про. 
изводства. Однако на многих 
предприятиях очень редко чита. 
ются лекции и доклады на техни. 
ческие темы. А на подшипнико
вом заводе в карандашной фаб. 
рике недавно закрыли имевшиеся 
ранее технические кабинеты, ко. 
торые оказывали помощь рацио
нализаторам и изобретателям.

На передовых предприятиях 
страны накоплен ценный опыт ме. 
ханизации и автоматизации про. 
изводственных процессов. Долг 
рационализаторов и изобретате. 
лей — внедрить все новое, пере, 
довое, что имеется на родствен, 
ных предприятиях, помочь своим 
коллективам поднять производ
ство на современный уровень. 
Большую помощь в этом должны 
оказать бюро технической инфор. 
мации предприятий и совнархоза. 
Надо широко знакомить новато. 
ров с наиболее ценными предло
жениями, внедренными на других 
заводах, чтобы не тратить попу, 
сту силы и средства на уже ре. 
шенные проблемы. Большая роль 
в расширении пропаганды техни
ческих знаний принадлежит клу. 
бам, красным уголкам, библиоте
кам.

Значительную помощь в выбо. 
ре нужного направления в работе 
могут оказать темники, сосредо. 
точиваюшие внимание рационали
заторов на наиболее важных воп
росах производства. Но таких 
темников нет на многих предприя. 
тиях.

В первом году семилетки все 
более широкое распрбствйнение 
получают комплексные бригады 
рационализаторов и изобретате.; 
лей. Такие бригады действуют на 
заводах подшипниковом, «Томка
бель», режущих инструментов и 
других. В них входят рабочие, 
инженепы, конструкторы, техно, 
логи. Совместные действия нова, 
торов производства позволяют им 
решать сложные вопросы произ. 
водства, ускоряют разработку те. 
мы. Комплексным бригадам нуж. 
но оказывать всестороннюю по
мощь и поддержку.

Большую роль в повышении 
творческой активности трудящих, 
ся призваны сыграть советы об. 
щества изобретателей и рациона
лизаторов. На наших предприя
тиях насчитывается более 3.000  
членов этого общества. Однако на 
многих предприятиях советы об. 
щества работают плохо. Бездей. 
ствуют такие советы на маномет. 
ровом заводе, в Нарымской 
сплавной конторе, на фабрике 
культтоваров и некоторых Других 
предприятиях. Необходимо акти. 
визировать работу первичных ор
ганизаций общества рационализа. 
торов и изобретателей.

Партийные организации, горко
мы и райкомы партии обязаны 
взять под свой неослабный конт
роль работу с новаторами произ
водства, решительно бороться с 
косностью, рутиной и другими пре
градами, стоящими на пути нова
торов производства. Надо позабо
титься, чтобы на каждом участке, 
в цехе, в каждой бригаде множи
лось число народных умельцев — 
активных борцов за технический 
прогресс, за досрочное выполне. 
ние семилетки.

„Идти только вперед 
и вперед*'

Письмо колхозников сельхозартели 
имени Коминтерна Мичуринского 

•района Тамбовской области 
Н. С. Хрущеву

Дневяик социалистического соревнования 
малых комплексных звеньев

За первую декаду декабря на 
валке, трелевке и погрузке древеси
ны наиболее высокой выработки до
стигло комплексное .звено трактори
ста Сангальского лесопункта Карга- 
сокского леспромхоза Прокопия Гов- 
зана. Члены звена П, Говзача елсе- 
дневно на тракторе ТЛТ-40 валили, 
трелевали и грузили по 36,3 кубо
метра древесины на калгдого рабо
чего.

Хороших результатов в соревно
вании комплексных звеньев доби
лись члены звеньев Якова Герта, 
Анатолия Бедарева, Александра 
Желновича, Николая Арефьева из 
Зырянского;' леспромхоза. В этих 
звеньях ежедневная выработка на 
тракторосмену составляла 6 6 — 77 
кубометров леса. На тракторе ТДТ- 
60 каждую смену по 2.5— 27 кубо
метров'леса на каждого рабочего 
давали звенья Владимира Березина

и Алексея Пестерева из Асиновского 
леспромхоза.

Высокой выработки на тракторе 
С-80 добилось звено Ивана Корне
ева (Берегаевскйй леспромхоз). В 
первой десятидневке декабря члены 
этого звена давали ежедневно по 
43 кубометра древесины на каждого 
рабочего. 42 кубометра леса —  та
кова комплексная выработка на 
каж.дого рабочего в звене Клина 
Вербицкиса из того же леспромхоза. 
По 30 — 32 кубометра леса на каж 
дого рабочего в смену давали валоч- 
но-трелевочные звенья Василия 
Гусева и Александра Александрова 
из Берегаевского леспромхоза.

Успешно выполняют свои обяза
тельства комплексные звенья Ивана 
Ильиных, Андрея Помыткина, Афа
насия Гребнева и Макара Кошкаре
ва (Парбигский леспромхоз), члены 
звена Иосифа Понимаша (Ново-Те- 
гульдетский леспромхоз).

Ко.тхозники сельхозартели имени 
Коминтерна Мичуринского района 
Тамбовской области обратились к  
Первому секретарю ЦК КПСС, 
Председателю Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущеву с письмом, в 
котором они рассказывают о своих 
успехах, своей жизни и планах.

Выступая в 1957 году в Вороне- 
лсе на совещании передовиков сель
ского хозяйства Центрально-Черно
земной зоны, председатель колхоза 
имени Коминтерна Е. И. Андреева 
от имени всех колхозников обрати
лась к  труженикам сел с призывом 
резко уве.чичить производство про
дуктов животноводства и взяла обя
зательство в 1960 году довести вы
ход мяса на 100  гектаров сельско
хозяйственных угодий до 170 цент
неров и молока —  до 400 центне
ров. Тогда в колхозе на 100 гекта
ров земель производилось всего по 
38 центнеров мяса и чуть больше 
20 0  центнеров молока.

В письме Н. С. Хрущеву колхоз
ники с радостью сообщают, что при
нятые высокие обязательства сель
хозартель выполнила на год раньше 
срока. По состоянию на 2 декабря в 
колхозе произведено (реализовано) 
на 100 гектаров земли по 171 
центнеру мяса и по 350 центнеров 
молока. По сравнению с 1953 годом 
производство мяса увеличилось 
здесь в 40 с лишним раз, молока —  
почти в три раза.

Эти результаты достигнуты при 
одновременном росте поголовья скота 
и птицы.

Теперь колхозники намечают но
вые рубежи —  предусмотрено до
биться еще более, высоких показа
телей по производству молока и 
мяса.

Возможности у нас безграничны, 
говорится в письме, и мы полны ре
шимости во славу Родины до дна 
использовать их. ни на минуту, не 
успокаиваться на достигнутом, а 
идти только вперед и вперед.

*
Первый секретарь ЦК КПСС, 

Председатель Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущев ответил колхоз
никам. В его письме говорится, что 
ЦК КПСС и Совет Министров СССР 
сердечно поздравляют колхозников 
сельхозартели имени Коминтерна с 
успешным выполнением принятых 
обязательств по увеличению произ
водства мяса и молока.

«Ваш почин. —  пишет колхоз
никам Н. С. Хрущев. —  имел и име
ет исключительное значение для 
всех колхозов и совхозов, для всех 
работников сельского хозяйства на
шей страны. Своим примером вы 
показали, что колхозы и совхозы 
располагают всеми возможностями 
к  тому, чтобы в короткие сроки 
создать для нашего народа обилие 
продуктов питания».

(ТАСС).

Курганская область досрочно выполнила 
годовой план продажи государству 

мяса, молока, яиц и шерсти
на 1 0 1 ,6  про-Готовя достойную встречу пред

стоящему Пленуму ЦК КПСС, тру
женики сельского хозяйства Курган
ской области досрочно выполнили 
план продажи государству мяса на 
101 ,6  процента, молока —  на 100 
процентов, яиц —  на 100 ,1  про

цента и шерсти —  
пента.

Продано государству в 1959 го
ду больше, чем за этот период 1958 
года: мяса— на 700 тонн, молока
на 41,6 тыс. тонн, яиц —  на 11 
млн. штук и шерсти —  на 136 
тонн.

Управление межколхозного 
строительства и механизации

КУНЦЕВО (Московская область), 
14 декабря. (ТАСС). Здесь создано 
первое в Подмосковье управление 
межколхозного строительства и ме
ханизации. На паевых началах в 
него вступили все колхозы и не
сколько промартелей района.

Управление межколхозного строи
тельства и механизации возглав
ляется советом, в который входят 
председатели колхозов. Паевые взно

сы вносятся из расчета восьми ты
сяч рублей от каждого миллиона 
рублей дохода. На эти средства по
купаются не,обходи^1>е машины . и 
механизмы.

При управлении организованы 
группа механизации и конструктор
ское бюро, в котором работают спе
циалисты сельского хозяйства, ин
женеры-конструкторы.

П Л Е Н У М У

Укреплять
кадры

Ц 1 С К П С С
руководящие 
колхозов

Колхозники и колхозницы нашей 
артели горят желанием достойно 
встретить предстоящий Пленум ЦК 
КПСС, где будут рассмотрены на
сущные вопросы дальнейшего раз
вития сельского хозяйства.

За семилетку колхоз решил уве
личить производство картофеля в 
два раза, мяса и молока —  более 
чем в два раза, яиц —  в три раза.

Чтобы успешно выполнять наме
ченные планы, требуется всемерно 
усиливать организаторскую работу 
в массах, добиваться непрерывного 
повышения творческой активности 
колхозников, прави-льной расстанов
ки  и максимального использования 
техники. Это можно сделать только 
при условии, ес.ти производствен
ными бригадами будут руководить 
квалифицированные опытные кад
ры.

Эти вопросы у нас еще не реше
ны. Если после сентябрьского Пле
нума ЦК КПСС партийные, совет
ские, сельскохозяйственные органы 
района стали больше заниматься 
выдвижением, подбором и воспита
нием председателей колхозов, то 
среднее звено руководящих колхоз
ных кадров осталось на прежнем 
уровне.

Для примера можно привести наш 
колхоз. У нас имеется четыре произ
водственные бригады, их возглавля
ют руководители, имеющие по 
3 — 4 класса образования. За
ведующие фермами крупного ро
гатого скота не имеют зоотехниче
ского образования. Поэтому, как ре
зультат, в практической работе про
изводственных бригад и ферм име
ются большие пробелы: плохо ис

пользуется техника, неправильно 
расставляется рабочая сила, низка 
производительность труда.

Современные условия требуют 
квалифицированного руководства 
бригадой, фермой. В производствен
ной бригаде имеется от 3 до 6 трак
торов, два —  четыре комбайна 
и много других сельскохозяйствен
ных и почвообрабатывающих ма
шин, и не имея специальной подго
товки, руководить такой бригадой 
очень трудно. Практика показывает, 
что наиболее производительно ис
пользуются резервы роста в брига
дах, расположенных на централь
ных усадьбах колхозов, бригадиры 
которых получают больше помощи 
от правления.

Но в условиях укрупненных кол
хозов правлению трудно осуще- 
ств.тять такой же контроль за ра
ботой каждого бригадира, заведую
щего фермой.

Назрела необходимость организо
вать систематическую учебу средне
го руководящего колхозного звена с 
тем, чтобы руководитель бригады 
имел специальное образование —  
агрономическое или зоотехническое. 
Заведующий фермой должен иметь 
образование зоотехника. Людей, 
оканчивающих сельскохозяйствен
ные учебные заведения, нужно по
сылать на работу непосредственно в 
колхозы бригадирами, заведующими 
фермами, с тем, чтобы они смогли 
приобретенные ими знания приме
нить на практике в колхозах.

Н. ТАТАРИНОВ, 
председатель колхоза имени 

Калинина Кривошеинского района.

6 Т Ы С Я Ч  яиц- 
сверх плана

Механизаторы пришли 
на ферму

Еще год тому ■' назад наших 
колхозных механизаторов можно бы
ло назвать механизаторами-нолево- 
дами. В основном они трудились 
на зерновых полях —  обрабатывали 
землю, выращивали хлеба, редко 
отвлекаясь на другие колхозные 
работы. Особенно редко они помога
ли работникам животноводческих 
ферм. Механизаторы трудились са
ми по себе, а животноводы сами гю 
себе. Нередко бывало и так, что 
некоторые кормовые культуры 
выращивали особые звенья колхоз
ников с помощью животноводов, в 
основном, ручным способом.

Многое изменилось в хозяйстве 
с приобретением техники. Механи- 
.эаторы. раньше работавшие в кол
хозе от МТС, стали членами арте
ли. Сосредоточение сельскохозяй
ственной техники в руках кол
хоза позволило более производи
тельно использовать машины. А 
сами механизаторы стараются об
легчить труд колхозников не толь

ТолАские текстилЬщ ики 
борю тся за  новЫе успехи

На снимке (слева направо): комсомольцы ткачи Томской текстиль
ной фабрики Тамара Старых, Александр Грачев, Лира Потутин- 
ская — члены бригады, борющейся за звание коллектива коммуни
стического труда. Передовые производственники дают продухщию 
отличного качества, выполняют нормы на 2 3 0 —250 процентов.

Фото Ф. Хитриневича.

Томская текстильная фабрика —  
одно из передовых предприятий 
Томска. Текстильщики еще 27 
октября выполнили годовой план, 
обязались до конца года дать про
дукции на три миллиона 500 ты
сяч рублей. Свое обязательство кол
лектив выполняет. К И  декабря 
дано сверхплановой продукции 
на 3 миллиона рублей.

Текстильщики улучшают исполь
зование прои.зводственных площа
дей, увеличивают выпуск продукции 
с них, совершенствуют технологию 
производства. Цонятна большая 
хозяйская заинтересованность, с ка
кой коллектив Томской текстильной 
фабрики знакомился с постановле
нием ЦК КЦее и Совета Министров 
«О мерах по дальнейшему подъему 
текстильной промышленности».

—  Это постановление. —  сказал 
один из лучших рационализаторов 
фабрики, начальник прядильного 
цеха тов. Мартоник,—  отражает на
ши' стремления к  дальнейшему со
вершенствованию производства. Над 
этим работают многие наши рацио
нализаторы. Так, я и мастер кра
сильного цеха тов. Еравце- 
вич предложили новую конструк
цию питателя ватоочистительной 
машины, что позволило отказаться 
от агрегата, питающего машину.

сэкономить 35 тысяч рублей. На 
днях я еду в Москву, чтобы позна
комиться с опытом механизации на 
ткацких фабриках.

Рационализаторы предприятия 
много сделали для механизации про
изводственных процессов. В теку
щем году механизирована пода
ча смески из подготовительного це
ха в аппаратный и ватный, введе
на в эксплуатацию подвесная дорога 
для подачи сырья со склада в про
изводственные цехи. Механизирует
ся подача материалов из склада к  
смесителю.

На фабрике постоянно модерни
зируют оборудование. В этом году 
установлены два автомата АТС-5м, 
которые позволили в полтора раза 
увеличить ежесменный выпуск бай
ки. Установлен третий двухпрочес- 
ный аппарат, который позволяет 
увеличить выпуск шерстяных одеял. 
В 1960 году текстильщики плани
руют заменить прядильные машины 
периодического действия кольце
прядильными машинами новейшей 
конструкции. Предполагается также 
установить 10  автоматических ткац
ких станков.

Много внимания уделяют тек
стильщики расширению ассорти
мента.

В текущем году мы рас
ширили выпуск шерстяных и

байковых одеял, —  рассказыва
ет начальник ткацкого цеха 
тов. Козырев. —  и приступили к  
производству жаккардовых покры
вал. Улучшается качество одеял. 
Постановление партии и правитель
ства «О мерах по дальнейшему 
подъему текстильной промышленно
сти» накладывает на нас большие 
обязанности. Мы должны улучшить 
качество, в частности, окраску вы
пускаемых изделий. Для этого будет 
установлен новый красильный агре
гат.

Постановление партии и прави
тельства о мерах по дальнейшему 
подъему текстильной промышленно
сти нашло горячий отклик и в кол
лективе каждого цеха. Рабочие 
ищут новые пути повышения произ
водительности труда.

—  Забота партии и правитель
ства о нас, текстильщиках, выра
женная в новом постановлении, 
вдохновляет нас на дальнейшие ус
пехи, —  сказал передовой рабочий 
фабрики бригадир ко.члектива, кото
рый борется .за звание бригады ком
мунистического труда, тов. Шилов- 
ский. —  Каждый из нас должен за
думаться над тем. как увеличить 
выработку и снимать больше про
дукции со своего станка, повысить 
сортность и качество продукции.

Бригада тов. Шиловского уже до
билась высоких показателей. 2 0 0 —  
2 2 0  процентов нормы —  ежесмен
ная выработка бригадира. Его при
меру следуют члены бригады. Так, 
ткачиха тов. Старых выполняет нор
му на 170— 200 процентов.

Горячо одобряют новое постанов
ление прядильщицы Эмма Иккерт и 
Валентина Петрова. Каждая из них 
выполняет нормы на 2 0 0 — 2 20  про
центов.

У текстильщиков большие планы, 
широкие перспективы. В первом го
ду семилетки им требовалось выпу
стить продукции на 16 миллионов 
600 тысяч рублей. План этот значи
тельно перевыполнен. Во втором го
ду семилетки фабрике предстоит 
дать продукции на 23 миллиона 
рублей. Взвесив свои возможности 
текстильщики обязались дать во 
втором году семилетки продукции из 
25 миллионов рублей.

М. ФЕДОСЕЕВА.

ко в полеводстве. Хорошее содруже
ство родилось между колхозными 
механизаторами и животноводами. 
Теперь все кормовые культуры за 
редким исключением возделываются 
только силами механизаторов.

Трактористы пришли на ферму. 
Хорошую помощь животноводам 
оказывают трактористы Николай 
Безносов, Василий Феоктистов, 
Михаил Коваленко. Онй подвозят 
на фермы корма —  сено, силос, со
лому. Тракторы их работают в две" 
смены.

Силами механизаторов на свино
ферме установлена и пущена в 
действие кормодробилка, Работает 
па ней комбайнер тов. Михайлов. •, 
Уже пригоговлеио более сорока 
центнеров сенной муки. Еормодро- 
билка значительно облегчила труд 
свинарок в приготовлении кормов.

В коровнике на центральной 
усадьбе колхоза на.чажено механи
зированное водоснабжение, отремон
тирована соломорезка, .это • также 
сделано руками колхозных механи
заторов. Наша помощь животново
дам в дальнейшем будет большей.

Помогая сейчас животноводам 
в проведении зимовки скота, мы 
готовим технику к  весенним по
левым работам. Уборочная кам
пания этого года у нас про
шла в сжатые сроки. Своевременно 
также напахали зябь почти под весь 
яровой клин будущего года.

Наши механизаторы приняли обя
зательство —  ко дню открытия 
Пленума ЦК КПСС отремонтировать 
весь прицепной инвентарь. Сеялки, 
культиваторы, лущильники отремон
тированы, завершается ремонт 
тракторных плугов. Пасть прицеп
ных машин мы подготовили к  вес
не еще осенью, задолго до наступ
ления, холодов. Тракторы подго- 
тавлираются к  весне в мастер
ских Гусевской РТС. Сборку их ве
дем своими силами. На этой работе 
заняты опытные колхозные механи
заторы Алексей Невидомский, Петр 
Воронович, Павел Буренок.

С. КОРОВИН,
комбайнер колхоза «Молот» Ше- 

гарского района.

Весной этого года наш колхоз 
приобрел на Кривошеинской инку
баторной станции около 6 тысяч 
цыплят. Ухаживать за ними пору
чили птичницам М. Ждановой и 
Ф. Берестневой. К  осени каждая из 
птиц весила уже более килограмма. 
Колхоз сдал государству более 30 
центнеров птичьего мяса, а 1.500 
кур-молодок были оставлены в зи
му. ими заменили старых кур.

Наши птичницы в своей работе 
придерживаются советов опытных 
птицеводов области. Они организо
вали правильное кормление и содер
жание птиц, в рацион кур включи
ли разнообразные витаминные кор
ма, в помещениях электрическим 
светом регулируется продолжитель
ность светового дня.

В начале ноября птичницы про
вели первый сбор яиц от кур-моло
док. Сначала птичницы собирали 
по 2 0 0  яиц в день, постепенно ко
личество яиц стало ежедневно уве
личиваться на 4 0 — 50. Сейчас еже
дневный сбор яиц —  550— 600. 
9 декабря колхоз выполнил годовой 
план продажи яиц государству. Ко 
дню открытия Пленума ЦК КПСС 
решено продать государству сверх 
плана еще не менее 6 тысяч яиц.

В. НОВОСЕЛЬЦЕВ, 
председатель колхоза «Прогресс» 

Молчановского района.

Обязательства
выполнены

досрочно
Участвуя в соревновании за до

стойную встречу Пленума ЦК КПСС, 
колхозники сельхозартели имени 
Чапаева Чаинского района обяза
лись ко дню открытия Пленума за
вершить’ расстил всей имеющейся 
льносоломки, выполнить годовой 
план продажи молока. Свое слово 
колхозники сдержали —  льносо- 
ломка разостлана, план продажи 
молока выполнен на 104 процента.

Артель заняла в районном со
ревновании первое место по надоям 
молока. Подсчитав свои возможно
сти, доярки колхоза решили в де
кабре надоить еще по 150 кило
граммов молока от коровы против 
59 килограммов, надоенных в де
кабре прошлого года. Чтобы до
биться этого, животноводы перешли 
на кормление коров по индивиду
альным рационам — в зависимости 
от веса, возраста, продуктивности 
каждого животного.

Работники фермы решили также 
регулярно заниматься в зоотехниче
ском кружке, повышать свои знания.

А. КОЛОСОВСКИЙ.

Р а с т у т  н а д о и  
м о л о к а

Животноводы Александровского 
района, включившись в социалисти
ческое соревнование в честь Пле
нума ЦК КПСС, добились новых 
успехов в производстве молока. В 
колхозе «Путь к  коммунизму» за 
И  месяцев этого года надоено от 
коровы на 199 литров молока 
больше, чем за это же время прош
лого года. Доярки колхоза «40 лет 
Октября» надоили молока больше 
на 2 2 0  литров, а колхоза имени 
Сталина —  на 173 литра. Все до
ярки этих сельхозартелей выпол
нили свои годовые обязательства 
по производству молока.

На 100— 150 килограммов моло
ка от коровы перевыполнили свои 
годовые обязательства доярки кол
хоза имени Ленина тт. Гебель и 
Брот, доярка тов. Вершутис из 
колхоза имени Свердлова.

А. ВИНОГРАДОВ.

Годовой план—досрочно
12  декабря Еолпашевский лес

промхоз выполнил годовой план ле
созаготовок. Высокие показатели до
стигнуты, прежде всего, за счет по
вышения производительности труда. 
За одиннадцать месяцев этого года 
комплексная выработка на одного 
рабочего составила_443 кубометра—  
на 71 кубометр больше, чем за весь 
1958 год.

Борясь за выполнение принятых 
обязательств, многие комплексные 
бригады и звенья достигли высоких 
показателей. Передовая бригада Ев
гения Тихомирова уже заготовила и 
вывезла 16.300 кубометров леса 
вместо 8,5 тысячи кубометров по 
годовому заданию. Недавно ей при
своено звание бригады коммунисти
ческого труда.

Высокой выработки добилась так
же бригада лебедчика тов. Ильниц
кого, давшая сверх годового задания 
4,5 тысячи кубометров леса. Брига
да включилась в соревнование за 
звание бригады коммунистического 
труда. Перевыполнила свое задание 
и комплексная бригада лебедчиков, 
руководимая тов. Черданцевым. Этот 
коллектив также борется за звание 
бригады коммунистического труда.

Хорошей выработки добился удар
ник коммунистического труда валь

щик М. Н. Чернов. За одиннадцать 
месяцев на его счету 15.355 кубо
метров леса. Еще более высокой вы
работки на валке леса достиг А. С. 
Миновщиков. Досрочно выполнив 
свое годовое задание, он настойчиво 
борется за выполнение своего обяза
тельства —  дать 18 тысяч кубомет
ров леса. Передовой рабочий уже 
свалил 17.806 кубометров леса.

Отличились и многие водители ле
совозных машин. У шофера тов. 
Бурмистрова годовая норма 8  ты
сяч кубометров леса, а вывез он уже 
11.890 кубометров. Намного пере- 
выпо.чнил свое годовое задание и 
шофер В Хоценюк. Хорошо потру
дились валочно-трелевочные звенья 
трактористов тт. Столнова и Елыш- 
никова. Сотни кубометров леса по
грузили крановщики А. Фомин и 
М. Погорелов.

Коллектив леспромхоза настойчи
во борется за выполнение своего 
обязательства —  дать 16 тысяч ку 
бометров леса сверх годового плана. 
Поддерживая почин каргасокских 
лесозаготовителей, коллективы мно
гих комплексных бригад и звеньев 
увеличивают выработку на каждого 
рабочего.

Н. КАЙДАЛОВ, 
статистик Колпашевского 

леспромхоза.
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Душевное слово
в  северной части Шегарского 

района лежит село Монастырское 
—  центральная усадьба колхоза 
«Прогресс». В прошлом отстающая, 
сейчас артель успешно набирает 
темпы. В .этом заслуга и колхозиы.т 
коммунистов, успешно ведущих ра
боту с людьми.

В течение нескольких лет работа
ет агитатором Иван Семенович 
Киселев. Он хорошо знает каждую 
семью на своей демгтидворке, знает, 
кто чем интересуется, в чем нуж
дается.

Когда загораются на улице 
электрические огни, в просторную 
избу колхозного кузнеца Дмитрия 
Михайловича Малышенко часто со
бираются люди. Они идут, чтобы 
послушать беседу агитатора. Своей 
простотой и общительностью Иван 
Семенович привлекает к  себе слу
шателей. Остроумный, он кстати мо
жет бросить шутку, а иногда 
разведет меха гармоники, и горницу 
заполнят близкие всем, любимые в 
деревне мелодии. «Сердечный он 
человек», —  говорят колхозники. 
I I  потому его беседа, простая, доход
чивая, живая, завязывается всегда 
сама собой. Насыщенная конкрет
ными фактами из жизни колхоза, 
района, событий в стране и за ру
бежом, она увлекает слушателей.

Одну из бесед агитатор как-то 
посвятил продаже продуктов ж и
вотноводства государству. На убе
дительных примерах он показал 
значение продажи мяса, молока, 
масла и других продуктов государ
ству.

—  Я думаю, что каждая семья 
нашей десятидворки сможет продать 
государству не менее 300 литров

молока, 100  яиц, 100  килограммов 
мяса и 1 килограмма шерсти, —  
поддержал его Аркадий Викенть
евич Гвоздев.

И Гвоздев позднее подал в этом 
пример. Он из своего личного хо
зяйства продал 1.513 литров мо
лока, 276 килограммов мяса, 100 
яиц, 3 килограмма шерсти и пере
дал колхозу по договору о контрак
тации одного бычка.

Как и условились во время бесе
ды с агитатором, выполнили свои 
обещания и другие. В среднем каж
дое хозяйство дееятилворки продало 
государству свыше 500 лИтров мо
лока, 130 килограммов мяса, 2,5 
килограмма шерсти и 70 яиц.

Другой пример. Колхозник Васи
лий Прокопенко стал злоупотреб
лять спиртными напитками. Напьет
ся, а потом скандалит. Иван Семе
нович не раз с ним беседовал. Не 
помогло. Написал о нем заметку в 
сатирическую газету. И это не по
действовало. Другой бы отступился, 
махнул рукой на «неисправимого»; 
а .этот— нет. Как-то, когда Проко
пенко пьяный дебоширил, а потом, 
ничего не помня, сва.лился на зем
лю, тов. Киселев сделал несколько 
фотоснимков друга «зеленого змия» 
и показал их самому Прокопенко на 
очередной беседе в присутствии 
всех колхозников. Вот смеху-то бы
ло. Не смеялся один «пострадав
ший». Не до того ему было. Но за
то больше таких случаев за Проко
пенко не наблюдается.

Иван Семенович организует кол
хозников на успешное выполнение 
принятых колхозом обязательств.

П. СТОЯНИИ.
Шегарский район.

Набинет политпросвещений на общественных началах
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На снимке: члены совета кабинета политического просвещения —  (слева направо) И. Г. Чижик,; 
Г. И. Чарупа, И. К. Гедройц, П. И. Шабунин, В. К. Фаерман, Е. Л. Коршунов, Е. В. Петрущенкова  ̂
обсуждают план работы. Фото Ф; Хитриневича.

«

Недавно партийное бюро ГРЭС-П 
приняло решение о создании ка
бинета политического просвеще
ния на общественных началах.

Активисты кабинета будут 
проводить консультации для са
мостоятельно изучающих марк
систско-ленинскую теорию, 
подбирать для них необходимый 
материал, литературу. Они помо
гут в подборе литературы также 
пропагандистам и слушателям 
кружков сети партийного просве
щения.

В кабинете решено оформить 
стенды, витрины, списки реко
мендованной литературы. Здесь 
также будут справочная литера
тура, учебники, журналы, газе
ты.

Для организации работы каби
нета создан его совет, который 
будет также помогать цеховым 
организациям в подборе материа
лов д.тя наглядной агитации.

"к

ЭКОНОМИЧЕСКАЯ 
УЧЕБА КАДРОВ
При Еривошеинском райкоме 

партии приступил к  работе зконо’ 
мический семинар председателей 
колхозов и специалистов сельского 
хозяйства. На первом занятии были 
прочитаны лекции на темы: «Пе
редовые методы ведения се,льского 
хозяйства» и «Денежная оплата 
труда в колхозах».

Председатели колхозов и специа
листы сельского хозяйства побыва
ли на свинотоварной ферме колхоза 
«Ясный путь», где ознакомились С 
методами бесклеточного содержания 
свиней и свободно-выгульного со
держания животных, а затем об
судили вопрос о путях снижения 
себестоимости сельскохозяйственной 
продукции и комплексной механиза
ции труда в животноводстве.

Участники совещания решили 
внедрить в своих колхозах опыт 
омских животноводов.

В. НОВОСЕЛОВ.

Агитировать—значит 
быть организатором

Как-то мне пришлось проводить 
среди работниц нашего комбината 
беседу о резервах семилетки.

—  Вот вы говорите, чтобы все 
480 минут рабочего дня использо
вать производительно, —  сказала 
одна из работниц. —  Но как их ис
пользовать производительно, когда 
простои происходят каждый день. 
Вот если бы организовать беспере
бойную доставку pbi6bij тогда —  
другое дело.

—  Правильно, —  послышалось с 
мест.

Я записала предложения работ
ниц.

После беседы я встретилась с 
начальником цеха и сообщила ему 
о просьбе работниц. Выли приняты 
меры, и мороженая рыба стала до
ставляться бесперебойно. Работницы 
цеха начали работать с полной на
грузкой.

С наступлением холодов цех пере
шел на изготовление мясных кон
сервов. Я обратила внимание на то, 
что часть мяса, пригодного к  пере
работке, шла в отход. В обеденный 
перерыв я собрала работниц и рас
сказала им о том, какое значение, 
партия придает борьбе за экономное 
расходование сырья. Мы вместе об- 
су^гили, как быстрее и лучше устра
нить недостатки. Теперь отход мяса

Совет
по наглядной  

агиталщи
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На заводе «Томкабель» создан со
вет по наглядной агитации. В него 
вошли член партбюро тов. Иванни
ков, слесарь тов. Пеньков, худож
ник тов. Митусов, главный бухгал
тер завода тов. Батулин и другие 
—  всего .десять человек. Недавно 
совет разработал экспозицию стен
дов о семилетием плане завода для 
красных уголков цехов, тексты 
призывов по экономии и бережли
вости, В ' настоящее время члены 
совета разрабатывают п.чан наг.дя,д- 
ной агитации для открывающегося в 
мае заводского Дома культуры.

сократился.
Важное место в агитационной ра

боте я отвожу пропаганде опыта пе
редовых работниц. Несколько бесед 
мною было посвящено опыту Юли 
Вони, Эммы Функнер, Клавы Букре
евой. Все они ежедневно выполня
ют по полторы— две нормы. Овладе
ние опытом передовиков помогло 
многим работницам повысить свою 
квалификацию, поднять производи
тельность труда.

Поддерживать инициативу работ
ниц, добиваться выполнения их 
предложений —  первейший до.дг 
каждого агитатора.” '''

Л. ЧЕРНЫХ, 
агитатор парторганизации Алек

сандровского рыбоконсервного 
комбината.

Б Л И Ж Е  К Ж И З Н И
П о с т о я н н о  у ч и т ь  

а г и т а т о р о в
Выполняя 

КПСС «О 
улучшения

постановление ЦК 
состоянии и мерах 

массово-политической 
работы среди трудящихся Ста
линской области», первичные пар
тийные организации Чаинского 
района усилили воспитание рабо
чих, Колхозников и служащих. 
Сейчас при первичных партийных 
организациях работает 36 агит
коллективов. которые объединяют 
около 500 агитаторов. В числе аги
таторов —  многие руководители 
промышленных предприятий, колхо
зов, учреждений. Лучшие агитато
ры направлены на животноводче
ские фермы.

В первичных партийных органи
зациях стали регулярнее проводить 
совещания и семинары агитаторов, 
заслушивать их отчеты на партий
ных собраниях и заседаниях пар
тийных бюро. Бюро райкома КПСС 
периодически обсуждает отчеты о 
работе агитколлективов.

Большую работу среди трудя
щихся проводит районное отделение 
Общества по распространению поли
тических и научных знаний, в ко
тором насчитывается более 200  
человек;'' Только за октябрь и 
ноябрь текущего года ими прочи
тано 390 лекций. Лекторы стали 
чаще выступать в отдаленных и 
мелких населенных пунктах. В

райцентре работает кинолекторий. В 
клубах сел Усть-Бакчар, Чаинск, 
Коломины Гривы и некоторых дру
гих проводились вечера вопросов и 
ответов. В районном Доме культу
ры, а также в Чаинском сельском 
клубе выпускаются устные журна
лы. В колхозе «Россия» и на И к- 
синском лесозаготовительном пунк
те выпускаются радиогазеты.

За последнее время шире стала 
применяться наглядная агитация.

Правильно организованная мас
сово-политическая работа среди на
селения способствует успешному 
решению хозяйственных задач. На
пример, в колхозе «Авангард» в 
агитколлективе 22 агитатора. Все 
они .закреплены за определенны
ми участками работы. Первичная 
партийная организация постоянно 
направляет и контролирует работу 
каждого агитатора. Этот колхоз 
успешно выполняет обязательства 
по производству и продаже государ
ству продуктов сельского хозяйства.

Вместе с тем, в массово-полити
ческой работе среди населения есть 
еще много недостатков. Некоторые 
агитколлективы работают кампа
нейски, в ряде мест агитационно
массовая работа ведется в отрыве 
от хозяйственных задач. Эти недо
статки в массово-политической ра
боте были вскрыты на недавно про
шедшей партийной конференции. 
Райком партии и первичные пар
тийные организации принимают 
Меры к  их исправлению. В ближай
шее время райком КПСС намерен 
провести обмен опытом секретарей 
партийных организаций по руко
водству агитколлективами. Секре
тари партийных организаций побы
вают в трех лучших колхозах рай
она, где ознакомятся с организа
цией массово-политической работы.

Г. СЕМЕНОВ, ,
заведующий отделом пропаганды 
и агитации Чаинского райкома 

партии.

Почему на бес.едах .дкучно

А  у н а с  в с е  п о -п р е ж н е м у
С момента, когда ЦК КПСС при

нял постановление «О состоянии и 
мерах улучшения массово-политиче
ской работы среди трудящихся Ста
линской области»,, прошло более по- 
лугода. Законный вопрос: что из
менилось в массово-политической 
работе за это время в нашем цехе?

Едва ли было у нас такое собра
ние или совещание, на котором бы 
не говорилось о необходимости пере
строить массово-политическую рабо
ту в цехе. Практически же сделано 
мало. Агитаторы— кандидат в члены 
КПСС слесарь тов. Крынов, комму
нист токарь тов. Зудин периодически 
выступают с беседами о событиях в 
стране и за рубежом. Выпускается 
«Цеховое обозрение» —  своеобра.з- 
ная газета о жизни коллектива це
ха. Однако поворота всей массово- 
политической работы в сторону ее 
тесной связи С актуальными задача
ми производства в цехе не произо
шло.

Возьмем такой пример. На заводе 
велики потери от брака. За 9 меся
цев они обошлись государству в 
миллион рублей. Есть брак и в на
шем цехе. Причем отдельные рабо
чие, технологи, допустив брак.

скрывают его. Таким образом, поми
мо учтенного, есть еще брак неуч
тенный, и он. пожа.чуй, по объему 
больше первого. Но провел ли хоть 
один агитатор беседу с рабочими на 
эту тему? Мне таких фактов не из
вестно.

Другой факт. В цехе обе.дснный 
перерыв, но у многих станков го
рят электрические лампочки. За час 
теряются многие киловатт-часы 
электроэнергии. О недопустимости 
этого тоже должны были бы расска
зывать рабочим агитаторы.

Отдельные рабочие начинают ра
боту с опоз.данием, кончают раньше 
обычного. В цехе нет борьбы за чи
стоту рабочего места. Агитаторы 
могли бы оказать серьезную помощь 
в том, ■ чтобы ликвидировать и эти 
недостатки. Сами .мистера тт. Дудин, 
Борзунов, Шаринский в том кровно 
заинтересованы.

Что касается массово-политиче
ской работы в ночных и вечерних 
сменах, то здесь у  нас все осталось 
по-прежнему: как раньше ничего не 
делалось, так и сейчас не делается.

А. КОЛМАКОВ.
член КПСС, токарь цеха № 21 

завода «Сибэлектромотор».

Третий год я работаю в кондитер
ском цехе томской артели «Профин- 
терн». В бригаде, которой я руково
ж у, около 20  человек.

Каждую неделю к  нам в бригаду 
приходит агитатор Софья Афанась
евна Бесфамильная. Она регулярно 
информирует нас о важнейших coj 
бытиях, происходящих в нашей 
стране и за рубежом, рассказывает 
о текущих делах, о задачах коллек
тива нашего предприятия.

И все-таки эти беседы меня не 
удовлетворяют. И, наверное, не од
ного меня. Я не могу точно Сказать, 
в чем тут главная причина, но од
ним из недостатков проведения бе
сед яв.чяется то, что тов. Бесфамиль
ная часто только читает нам мате
риалы из газет, а не ведет бесед. 
Длительные читки утомляют слуша
телей, не до каждого доходит и 
смысл прочитанного, потому что 
многие рабочие имеют лишь началь
ное образование.

Недостаточно увязывает агитатор 
свои беседы с конкретными делами 
и задачами нашего коллектива. Го

воря, например, о развитии техни
ческого прогресса, тов. Бесфамиль
ная очень мало сказала о внедрении 
нового оборудования, автоматизации 
и механизации в артели. А сказать 
было о чем.

Только в этом, первом году се
милетки на нашем предприятии пу
щены в производство макаронный 
пресс (это уже четвертый), две ме
ханические сушилки для сушки ма
каронных изделий, ^механическая 
печь для выпечки пряничных изде- 
.чий. Завершается монтаж мощного 
парового котла.

Многое по автоматизации и меха
низации трудоемких процессов на
мечено сделать и в дальнейшем. Но 
обо всем этом очень поверхностно 
расска.эывает нам наш агитатор.

Надо проводить беседы так, что
бы они глубоко интересовали с.лу- 
шателей. И тогда сами рабочие бу
дут принимать в них активное уча
стие, беседы их будут удовлетво
рять.

А. СИЗЫХ, 
бригадир кондитерского цеха

томской артели «Профинтерн».

Я на своей десятидворке рабо
таю четвертый год. За это время 
жители десятидворки регулярно по 
вторникам еобиранзтся в квартире 
заведующей универмагом Е. И. Фи
лимоновой. Я не помню случая, 
чтобы кто-нибудь из моих слуша
телей не пришел на беседу без ува
жительной причины. Все слушатели 
проявляют большой интерес к  тем 
важным событиям, которые проис
ходят в нашей стране и за рубежом, 
и в обсуждении их принимают ак
тивное участие.

Беседы на десятидворках я счи
таю очень ответственным делом и к  
каждой из них тщательно готов
люсь, стараясь, чтобы она заин
тересовала всех слушателей. На ка
кую бы тему ни проводилась бесе
да, всегда увязываю ее с нашими 
конкретными задачами, для иллю
страции использую местные факты 
и примеры. Нередко применяю 
наглядные пособия. Так, напри
мер, в беседе о сорокалетии осво
бождения Сибири от интервентов и 
колчаковщины я использовала аль
бом по истории села Молчаново, 
подготовленный кабинетом полити
ческого ^просвещения райкома пар
тии.'* П'^альбоме имеются воспомина
ния односельчан об издеватель
ствах колчаковцев над населением, 
о зверской расправе над теми, кто 
боролся за установление Советской 
власти, рассказано о тех огромных 
изменениях, которые произошли в 
селе за 42 года (Советской власти.

На .десятидворке мы иногда бе
седуем и об интересной ' книге, 
устраиваем громкие читки художе
ственной литературы. Бывает, кол
лективно ходим в кино, а потом об
суждаем фильм. Такая разнообраз
ная работа со слушателями дает 
мне возможность лучше узнать их 
запросы.

Все жители десятидворки актив
но откликаются на проводимые 
мероприятия. Нынче в селе прово
дилась работа по благоустройству. 
Домовладе.льцы моей десятидворки 
огородили штакетником палисадни
ки, посадили кусты смородины, ма
лины. Те, кто имеет коров, приняли 
активное участие в продаже госу
дарству продуктов животноводства 
и контрактации телят для колхоза.

Наша партийная организация по
стоянно контролирует работу агита

торов, заботится о их воспитаний.
В этом году к  каждому опытному 
агитатору прикреплен комсомолец. 
Мне помогает в работе на десяти- 
двФрке комсомолка Валя Васильева. 
Она серьезно относится к  этому 
поручению. Когда я бываю в коман
дировках, то работу на десятидворке 
проводит Ва,чя. Молодой агитатор 
пользуется у  слушателей уважени
ем. Мне думается, подобную прак
тику учебы молодых агитаторов 
следует применять агитколлективам 
не только районного села, но и кол
хозов, промышленных предприятий 
района.

Однако райком партии распро
странение опыта, учебу агитаторов 
ведет кампанейски. В начале года, 
например, при райкоме партии на
чала работу школа агитаторов. Зи
мой мы собирались более или ме
нее регулярно, но с наступлением  ̂
весны в райкоме о нас забыли. Нас 
снова собрали на инструктивное 
совещание после длительного пере
рыва —  где-то в начале ноября. В 
агитационной работе не должно 
быть кампанейщины. Только систе
матическая, постоянная работа с 
Лййьми' дает желаемые результаты.

В. БОНДАРЕНКО, 
агитатор агитколлектива партий
ной организации Молчановского 

райисполкома.

М есячные курсы  
для заведующ их 

фермами
В Шегарке открылись месячные 

курсы для заведующих животновод
ческими фермами. На курсах слуша
тели ознакомятся с порядком плани
рования в сельском хозяйстве, ха
рактеристикой основных видов кор
мов для животных и рациональным 
использованием их. Специалисты 
сельского хозяйства прочтут лекции 
о раздое коров и повышении жир
ности молока, об отеле коров и вы
ращивании телят, о кормлении и со
держании различных видов живот
ных.

В период занятий намечается 
проведение экскурсий на опытно
учебные хозяйства Томска, на фёр- 
дш передовых колхозов области.

Н. ЦУКАНОВА.

О Б Я З А Н Н О С Т Ь  К А Ж Д О Г О  
Р У К О В О Д И Т Е Л Я

РАЗНООБРАЗНЫЕ ФОРМЫ ВОСПИТАНИЯ
Выполняя постановление ЦК 

КПСС «о состоянии и мерах улуч
шения массово-политической рабо
ты среди трудящихся Сталинской 
области», партийные организации 
города Колпашево ста.ли шире ис- 
пр.ть,зовать разнообразные формы 
воспитате.льной работы среди трудя
щихся.

На ряде предприятий и в учреж
дениях созданы школы агитаторов. 
Руководителями этих школ утверж
дены .коммунисты, имеющие опыт 
политической работы. На рыбо
консервном комбинате школой руко
водит главный инженер А. R. 
Константиниди. На Кетском лесо
заводе руководителем школы  ̂ ут
верждена инженер 3. И. Сарамуг, 
в школе при городской больнице —  
врач В. П. Никитин.

Созданы народные университеты 
культуры —  в городе Колпаше
во и рабочем Поселке Тогур. 
Осуществил свою первую постановку 
народный любительский театр. В ря
де агитпунктов работают кинолекто
рии, Bcpi/бщрс признание получили 
устные журналы о достигкениях на
уки и техники.

Большой попу.лярностью сре.ди 
населения пользуются вечера вопро
сов и ответов. Вот как, например, 
был организован такой вечер при 
библиотеке № 1 , на котором присут
ствовало около 500 человек.

За несколько дней до вечера по 
радио было сделано объявление о 
вечере. Читальный зал библиотеки 
не смог вместить всех желающих, и 
вечер пришлось проводить в лек
ционном зале горкома КПСС.

С большим вниманием участники 
вечера прослушали выступление за
местителя председателя горисполко
ма тов. Кондратенко, рассказавшего 
о строительстве новых предприятий 
в городе, о новой пассажирской ли
нии на Оби, которая свяжет Колпа- 
гаево с городами Камень, Тюмень, 
Омск. Тов. Кондратенко пришлось 
ответить также и на ряд других во
просов: на сколько увеличится ж и
лая площадь города в 1960 году, в 
каком объеме будут вестись дорож
ные работы и т. д.

—  Увеличится ли автобусный 
парк города? —  спрашивает один 
из участников вечера.

Во втором году семилетки, —

следует ответ, —  наш город полу
чит еще 11 автобусов и легковых 
такси.

С интересом было выслушано вы
ступление главного геолога Средне- 
Обской геофизической экспедиции 
тов. Лукинца, рассказавшего о бо
гатствах недр среднего Приобья. 
Тов. Лукинцу также пришлось от
ветить на многие вопросы слушате
лей.

Много нового узнали участники 
вечера из выступлемнй врача тов. 
Ядыкиной и преподавателя истории 
тов. Новиковой. Немало вопросов по 
международному положению было 
задано лектору тов. Еарамышеву. 
С ответами на вопросы выступили 
также юрист тов. Лузин, инспек
тор ПСУ тов. Литосовец. Вечер про
шел живо и увлекательно.

—  Такие бы вечера проводить 
почаще, —  высказал пожелание 
электрик тов. Карпов.

И ему ответили: «В ближайшее 
время подобные вечера состоятся в 
красном уголке «Томгперыбтреста') 
и в клубе завода "Киппичпик».

С. ИЫТМАНОВ.

С раннего утра до позднего вече
ра в нашей мастерской и подобных 
цехах царит трудовое напряжение. 
Коллектив РТС в честь предстоя
щего Пленума ЦК КПСС развернул 
соревнование за образцовую под
готовку тракторного парка кол
хозов района к  весенне-полевым 
работам. Я вместе с товарищами 
работаю на ответственном участке—  
на ремонте моторов тракторов. Со 
своими задачами справляемся. Из-за 
нас не было задержки на других 
узлах. Немало в нашем коллективе 
имеется и других ремонтных рабо
чих, которые не жалеют своих сил 
и трудятся хорошо.

В РТС для рабочих созданы не
плохие бытовые условия. Большин
ство из них живет в хороших, бла
гоустроенных квартирах. В этом го
ду в поселке механизаторов сдан в 
эксплуатацию клуб, так что после 
работы есть где отдохнуть. Но с ро
стом материального благосостояния 
растут и духовные запросы рабочих. 
Но они еще удовлетворяются непол
ностью. Дело в том. что партийная и 
профсоюзная организации не уделя
ют далжного внимания массово-по- 
•дщ ческой работе. Ни директор Р'ПЗ 
ТОШ ^истенев, ни секретарь партий
ной организации тов. Бори(|||р. ни 
главный инженер тов. Дмитриев, а 
также и другие руководящие работ
ники не -выступают перед нами с 
лекциями и докладами. '

Наша РТС находится недалеко от 
райцентра, но я не помню случая, 
чтобы кто-нибудь из руководящих 
работников района выступил в кол
лективе с лекцией, докладом или 
просто побеседовал в мастерской.

Не проводятся у нас вечера ог.ды- 
ха, вечера вопросов и ответов. Нам 
известно, что в районе имеется от
деление Общества по распростране
нию политических и научньи зна
ний, но к  нам почему-то его члеш.1 
не приезжают.

Партийная, профсоюзная органи
зации, руководители РТС мало за
нимаются соревнованием, распро
странением и внедрением пере
довых методов труда. Отсутствие 
повседневной воспитательной работы 
с людьми сказывается. В нашем 
коллективе есть еще нерадивые то
варищи, которые к  работе относятся 
с холодком, злоупотребляют спирт
ными напитками, халатно относятся 
к  использованию техники и обору
дования.

Прямая обязанность руководящих 
работников —  повседневно укреп
лять связи с массами, своевременно 
откликаться на запросы и нужду 
трудящихся, разъяснять им полити
ку и решения партии.

В. ТКАЧУК, 
слесарь по ремонту моторор 

Громышевской РТС 
Зырянского района.

ВОРОНЕЖСКАЯ ОБЛАСТЬ. По инициативе Ново-Усман- 
Ского райкома партии в районном центре — селе Новая Усмань 
организован первый в стране университет сельскохозяйствен
ных знаний, имеющий четыре факультета: растениеводства,
животноводства, механизации, экономики и учета. Здесь зани
маются 2 0 0  человек из колхозов и совхозов района —  пред
седатели колхозов, директора совхозов, бригадиры, заведующие 
фермами, рядовые колхозники.

Научные работники и профессорско-преподавательский со
став двух институтов города Воронежа — сельскохозяйствен
ного и зоотехниковетеринарного изъявили желание в общест
венном порядке вести занятйя в университете сельскохозяйст
венных знаний. Курс обучения рассчитан на два года. В на
стоящее время в университете читается курс лекций, а затем 
слушатели будут проходить практику на передовых фсу в 
полеводческих бригадах, мастерских Ново-Усмансной

На" снимке: на занятиях в“ университете сельскохозя.гетвен- 
ных знаний. На переднем плане —  ветеринарный фе.чьдшер 
колхоза имени Кирова Р. П. Попова (справа) и ветеринарный 
техник колхоза «Ленинский путь» Л. А. Рябченко.

(Фотохроника ТАСС).
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Техника вчерашнего дня
1. О т х о д ы  ст ан овят ся  

ст рой м ат еои ало  ч
На Томской карандашной фабрике 

при производстве карандашной до
щечки получают ежегодно около 70 
тысяч кубометров опилок, стружек 
и срезок. На удаление этих отхо
дов из цехов и с территории пред
приятия коллектив тратит немало 
сил и средств. Между тем, на пе
редовых деревообрабатывающих 
предприятиях страны из таких от
ходов готовят древесно-смоляные 
(древесно-стружечные и древесно
опилочные) плиты.

Такие плиты по качеству не усту
пают натуральной древесине, из них 
можно готовить перегородки и полы 
зданий, столярные изделия. Это 
легкий, прочный, с хорошими тепло
изоляционными и звукоизоляцион
ными качествами материал. Изготов
ление плит сравнительно несложно; 
оборудование механизированного 
цеха по производству древесно-смо
ляных плит в силах изготовить 
предприятия нашей области. Наибо
лее сложное оборудование —  цик
лоны и смесители —■ можно сделать 
на заводе «Республика».

Около двух лет назад на каран
дашной фабрике начали первые опы
ты по изготов.чению древесно-смо
ляных плит. Б мае прошлого года 
директор фабрики тов. Качанов до
ложил партийному активу Томска, 
обсуждавшему решения майского 
Пленума ЦК КПСС, что на фабрике 
начали производство прессованных 
плит из отходов древесины.

С тех пор прошло около полутора 
лет. Пто же сделано на карандаш
ной фабрике по организации нового 
производства?

2. В р уч н ую , 
на н о си л ка х

Казалось бы, получив одобрение 
городской партийной организации, а 
также работников совнархоза, кол
лектив карандашной фабрики внед
рит опыт передовых предприятий и 
соз,таст механизированный цех по 
изготовлению древесно-опилочных 
плит. Предполагалось опилки со 
склада подавать пневмотранспор
том в циклоны, а оттуда —  по 
транспортеру в сушилку. Из нее 
опилки Д0.ПЖНЫ механически пода
ваться в смеситель, смешиваться с 
вводимой через форсунку смолой. 
Сформованные плиты предполага
лось рольгангом подавать,,на пресс. 
Одним словом, был составлен проду
манный проект механизированного, 
производства.

Однако этот хороший проект не 
был осуществлен. Прошло около- го
да, а производство идет полукустар
но, большинство операций произво
дится вручную. В цехе ширпотреба 
отгорожен угол, в котором установ
лен 630-тонный пресс.
, Опилки из карандашного цеха 

подвозятся на автомашине, засыпа
ются в бункер, из которого на но- 
си.лках рабочие подносят их к  сме
сителю. Сюда же должна из фор
сунки разбрызгиваться смола, но 
ее заливают ведерком. После смеши
вания массу лопатами формуют на 
поддонах. Поддоны ставят на эта
жерку пресса и вручную же сни
мают с него готовые плиты.

Лаже при этом по.чукустарном 
производстве используются далеко ■ 
не все возможности д.тя увеличения 
выпуска продукции. Каждая эта
жерка имеет размеры Ш 0 Х 1 6 5 0  
миллиметров, но плиты готовят 
размерами 1 6 5 0 X 1 1 0 0 —^нет алю- 
миневых поддонов требуемой площа
ди. Пз-за этого теряется До трети 
продукции. На прессе можно изго
товлять до пяти кубометров плит в 
сутки, но готовят лишь 1,5  кубо
метра, пресс используется лишь 
в одну смену. Сдерживает про

изводство малая производитель
ность смесителя и недостаток сухих 
опилок.

—  Нам не хватает опилок, так 
как сушилка д.ля них смонтирована, 
но пока бездействует, —  рассказы
вает главный инженер фабрики тов. 
Корнеев.

После съема с пресса плиты 
обрезают на станке с двумя цир
кульными пилами. Из-за отсутствия 
второго станка каждую плиту при
ходится пропускать через него два 
раза. Сейчас станок не лимитирует 
выпуск плит, но при увеличении 
производства обрезка плит может 
стать «узким местом».

Ботовые плиты складируют тут 
же, загромождая противопожар
ные проходы. Склада для готовой 
продукции здесь нет.

3. Д е л о  не т о л ьк о  
в суш илке

Сушилка, о которой идет речь, 
сиротливо стоит в незакрытой кры 
шей пристройке к  цеху ширпотре
ба. В этой-то пристройке и предпо
лагалось развернуть производство 
древесно-смоляных плит. Но пока 
готовы только стены помещения 
и связаны две деревянные фермы 
для перекрытий вместо девяти. Кро
ме сушилки, не готов ни один агре
гат.

' —  Почему же так медленно идет
строительство?

—  С начала года работники ком
бината «Томлес» нас все уговари
вали: стройте, монтируйте, деньги 
будут, —  продолжает свой рассказ 
тов. Корнеев. А когда подошел 
конец года и мы истратили более 
ста тысяч рублей на организацию 
нового производства, комбинат 
«Томлес» нам отказал в финансиро
вании работ. Истраченные суммы 
легли на себестоимость основной 
продукции. А ведь строительно-мон
тажные работы по организации це
ха требуют примерно 350 тысяч 
рублей.

Сейчас на фабрике есть большая 
часть оборудования: вентиляторы
для пневмотранспорта, транспорте
ры, Для ^^изготовления циклонов, 
смесителей и монтажа оборудования 
ко.члективу фабрики необходимо 
около 13 тонн метал.ла. Но вопрос 
с получением его не решен.

4. В комбинатвм^м.и . , 
„1ом лес*‘ реш аю т

..... ’ - . ''iNT J

■Только пренебрежением к  органи
зации нового дела можно объяснить 
медлительность, с которой работники 
комбината «Томлес» и производст-

Собрания журналистов
14 декабря в кабинете печати 

редакции областной газеты ««Крас
ное Знамя» состоядось собрание 
работников газет, радио и т 
дения г. Томска. С-докладом об 
итогах Первого Всесоюзного съезда 
советских журналистов выступил 
делегат съезда, председатель бюро 
Томского отделения Союза журнали
стов СССР тов. Кузьмичев.

В обсулсдении приняли участие 
тов. Селиванов —  заведующий от
делом редакции областной газеты 
«Красное Знамя»,-/тов. Ельцов —  
директор студии телевидения, тов. 
Пономаренко —  секретарь многоти
ражной газеты завода «Сибэлектро- 
мотор» «За новую 'технику», тов, 
Мр^аморнов —  сотрудник томской 
районной газеты «Правда • Ильича», 
тов. Ищенко —  заместитель началь
ника областного комитета по радио
вещанию и телевидению,-;, тов. Ива
нов —  редактор томской районной

газеты «Правда Ильича», тов. Моро
зов —  ответственный секретарь об
ластной молодежной' газеты «Моло- 

телеви- дой ленинец».
Участники собрании говорили о 

том, что приветственное письмо
Центрального Комитета КПСС съез
ду журналистов,,, выступление то
варища Н. С. Хрущева на приеме 
советских журналистов в Кремле 
воодушевляют работников печати и 
ее активистов —  рабочих и сель
ских корреспондентов —  и возлага
ют на них ответственные задачи.

На собрании выступил секретарь 
обкома КПСС тов. Лукьяненок.

***
Собрания работников печати, по

священные итогам Первого Всесо
юзного съезда советских журнали
стов, состоялись также в редакциях 
газет Шегарского, Бакчарского;-' 
Кяпгасокского, Кривошринско(о 
районов и в других коллективах.

Люди
c e j w H A e m k n Пурга отступает

венно-технического отдела совнархо
за решают неотложные вопросы 
производства древесно-смоляных 
плит. На 1960 год фабрике планиру
ют выпуск 1.000  кубометров таких 
плит. Эта программа требует ввода 

нового цеха в эксплуатацию, меха
низации производства, но вопрос с 
финансированием еще не решен, 
необходимые средства не внесены в 
план.

На фабрике почти прекратили 
строительство нового цеха.

Производственно - технический 
отдел совнархоза должен был зака
зать, одному из заводов изготовление 
смесителя, но не заказал. Специаль
ное конструкторское бюро совнархоза 
было обязано составить проект 
пресса Д.ТЯ подпрессовкн плит перед 
загрузкой в горячий пресс, но не 
сделало этого.

5. Сниж ат ь  
себест оим ост ь плит

Перед работниками фабрики уже 
сейчас встал вопрос о сбыте —  но
вый материал берут неохотно. Кубо
метр плит стоит 1.200 рублей. Еще 
выше их себестоимость —  она до
стигает 1.408 рублей.

Главное, что вызывает высо
кую стоимость нового материала, —  
высокая стоимость смол. Расход на 
смолы составляет 900— 1.000 руб
лей на кубометр плит. Однако этот 
дорогостоящий материал сейчас рас
ходуют «на глаз», измеряя ведром. 
Необходимо немедленно наладить 
правильную дозировку смолы и вво
дить ее в смесите.ль, разбрызгивая из 
форсунки. Это не только уменьшит 
расход смолы, но и улучшит каче
ство продукции.

Снизит себестоимость и улучшит 
качество продукции повышение тем
пературы обработки массы при прес
совании, а также повышение степе
ни прессования.

Примерно на 30 процентов повы
сит выпуск продукции увеличение 
площади поддонов до размеров 
1 .650X 1 .750  миллиметров.

Но главный путь снижения се
бестоимости и увеличения выпуска 
плит —  это осуществление проек
та механизации всех операций, в 
первую очередь дозировки и за
грузки материалов в смеситель, 
транспортировки опилок и готовой 
продукции.

В. МАКАРЕНКОВ,
кандидат технических наук, 

декан дорожного факультета Том
ского HHmeHepHo-cTpoKTenbHVrd^ 

института.
А. ЗОЛОТАРЕВ, 

доцент, кандидат технических 
наук, декан строительного фа

культета.

' t  V '

Ha снимке; В. И. Свейковский.
Л П  ВИСТИТ, завы.вае1Т колкий 
W  ветер, нагнетал в щели па

ровозной будки упругие струй
ки снега. Прожектор беспомощ
но maipHT впереди: рельсов не 
видно, их замело целиком, с го
ловками. Кажется, будто локо- 
.мотив режет нетронутую снеж
ную целину, оставляя за собой 
на короткое вре|МЯ глуб01КИ€ 
узкие следы, которые тотчас 
же заметает снег.

Машинист Василий Иванович 
Свейковский напряженно смот
рит вперед; не прозевать бы 
сигнал, В такую погоду на этом 
участке thtoiboto плеча —  от 
То.мска до Тайги — нужен глаз 
да глаз: затяжные подъемы,
кривые. За левым крылом па
ровоза столь же зорко вгляды
вается во вьюжную муть по
мощник машиниста Сергей Тур- 
лаков.

—  Зеленый!
— Вижу зеленый!
Каждый раз, различив вдали

зеленое пятно светофора, как 
.магнитом притягивающее к се
бе тяжелый состав, друг за дру
гом произносят они эти слова.
Дубляж необходим. В нем —  
гарантия того, что сигнал вос
принят правильно. А машини
сту в рейсе ошибаться нельзя.

Но вот, наконец, кромка неба 
вдали пожелтела. «Томск», —  
облегченно вздохнул машинист, 
и тут же почувствовал, как 
устал.

Помощник машиниста тоже 
медленно псивернул голову, 
улыбнулся'

— Ну, вот мы, кажется, и 
дома, Василий Иванович.

Свейковский в ответ кивнул 
гол'овой;

—  А здорово нам досталось 
сегодня, что ни говори. Вон

"она, метель, крутит-то как! .
—  Так не впервой же нам 

это.
— Не впервой, это верно. Но 

ведь погода-то на наш стаж 
скидки не делает.

...И сегодняшний рейс начи
нался по-обычному. В Томске 
взяли поезд почти нормального 
веса, вовремя доставили 
его в Тайгу. Пурга нача
лась, когда , уже были на

—  Добре. —  В голосе дис
петчера послышалось явное 
удо1Влет1В01ревие. —  Учти, Ва
силий Иванович,. оД'Ну останов
ку все же сделать придется, в 
Межениновке. Ничего, брат, не 
попишешь — встречный. Те
бе все равно воду набирать 
будет нужно, так вот там и за
правишься...

Ветер крепчал. Свейковский 
прошел вдоль состава, кото
рый предстояло вести в Томск, 
пересчитал вагоны. «Больше 
сорока, составч'ик тяжело
ват, —  в душе обеспокоился 
он, но виду не подал. —  Нече
го бригаду размагничивать».

Подавая паровоз к составу, 
''Свейковский приоткрыл песоч
ницу. «Пусть машина целиком 
на песок встанет, лучше с ме
ста состав строну». Вот и ха
рактерный толчок, лязг замко1В 
автосцепки. Состав сжат. ■ Те
перь вперед. Рука привычно 
переводит реверс на передний 
ход. Паровоз тяжко вздох1нул, 
медленно двинул стальными 
локтями. Махина состава, слов
но нехотя, сдвинулась с места. 
Лишь бы не забуксовать на 
этих первых метрах пути! Нет, 
столб, стоящий напротив окна 
паровозной будки, медленно 
плывет назад. Значит, состав 
взят. И вдруг машинист весь 
похолодел: песочница все еще

оставалась целиком открытой! 
Молниеносное движе,иие руной. 
Теперь все в порядке. А  в̂ едь 
чуть было, как говорят, не про
шляпил: если такой тяжелый 
состав весь затащить на песок, 
наверняка застрянешь.

...Все сильнее метель. На 
первом же затяжном подъеме 
колеса паровоза стали про1бук- 
совывать. Скорость упала. Не 
помогает и песочница. Песок, 
падая на снег, вместе с ним от 
завихрений слетает с головки 
рельса.

— Геннадий, метлу!
Свейковский, подав команду,

чуть скосил глаз: кочегар и 
впрямь попался смышленный 
и проворный. В одну секунду 
он с метелкой в руках вымах
нул на переднюю площадку, 
опустился на подножку. И сра
зу Же локомотив мощН'О дер. 
нулся вперед: теперь песок по
падал На рельсы, делал полез
ное дело.

В Межениновке встречный 
уже ожидал их. Остансдаились, 
набрали воды. Теперь стронуть 
с места состав было легче —  
он, как говорится, был на ходу. 
Но погода становилась все ху
же.

Машинист взялся за реверс, 
взглянул на В'одомерное стекло, 
на манометр.

—  Пару будет достаточно,—  
уловив его мысль, сказал по
мощник.

—  Хорошо. Сейчас уклон, я 
поведу состав на малом клапа
не, пом'огу тебе поднагнать 
парку.

И снова рвется сквозь снеж
ную стену тяжелый состав. Как 
ни злится пурга, во не осилить 
ей упопство людей.

—  Так подъезжаем, зна
чит?

На лице у Геннадия видны 
лишь глаза да зубы. Сергей 
засмеялся:

—  А  здорово ты загримиро
вался, друг!

—  Пустяки! —  Ге̂ ниадий то
же улыбается счастливо, за
дорно. Этот грим не страшен, 
отмоется. Вот если б застряли 
на перегоне, хуже, прилипчи
вее пятно осталось бы...

Наутро в депо Томск узнали; 
бригада к01мму1нистичеокого 
труда Василия Ивановича 
Свейковского в пургу провела 
из Тайги в Томок поезд, почти 
вдвое превышающий весовую 
норму, сэкономив при этом око. 
ло двух тонн угля.

В. СОКОЛОВ.

в Министерстве 
иностранных дел 

СССР
14 декабря временный поверен

ный в делах СССР в ФРГ А. М. Ти
мощенко посетил Министерство ино
странных дел ФРГ и сделал заявле
ние по поручению Советского прави
тельства.

В заяв.чении указывается, что 
факты последнего времени свиде
тельствуют об использовании пра
вительством ФРГ своего участия в 
западноевропейском союзе и НАТО 
для постоянного наращивания во
оружений. Федеральное правитель
ство, говорится в заявлении, прибе
гает к  любым средствам, чтобы лик
видировать одно за другим лаже те 
немногие ограничения, которые бы
ли первоначально предусмотрены з 
отношении ФРГ в парижских со
глашениях.

Советское правите.льство еще раз 
подчеркивает. Зто эти действия пра
вительства ФРГ никак не могут со
гласоваться с его собственными за
явлениями о том. что оно выступа
ет за всеобщее разоруясение.

Правительство СССР обращает 
внимание правительства ФРГ на ту 
ответственность, которую оно берет 
на себя перед своим собственным 
народом и народами других стран, 
стараясь подхлестнуть гонку воору
жений и создать помехи для ликви
дации остатков войны, вызванной 
германским милитаризмом.

Политика правительства ФРГ, 
указывается в заявлении, не дает 
оснований полагать, что оно на са
мом деле хотело бы. чтобы на пред
стоящем совещании в верхах было 
достигнуто мирное урегулирование 
послевоенных проблем. Иначе оно 
стало бы воздерживаться от всяких 
шагов, которые ведут или могут 
привести к  возникновению новых 
трудностей, мешающих договорен
ности.

Советские послы в Беликобрита- 
нии, Франции, Италии, Бельгии, Ни
дерландах и посланник СССР в Люк
сембурге также сделали соответству
ющие представления правительствам 
этих стран. Они обратили их внима
ние на те отрицате.чьные последст
вия, которые имело бы осуществле
ние в рамках западноевропейского 
союза форсирования вооружений 
ФРГ* д.чя дальнейшей разрядки меж
дународной напряженности и ликви
дации «холодной войны».
х<  ж ж ж ж ж ж ж ж ж ж ж
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С Т Р Я П У Х А »
Две героини пьесы —  колхоз

ная повариха Павлина Хуторная и 
бригадир полеводческой бригады Га
лина Сахно не сразу разобрались, 

.кого из ни;^ любят комбаЙ1|еры^Чай- 
! ка и К'айнец. На этой пойбе' про-

Это гордость!.. Индийская по-

нсходит ряд недоразумении,^ Агежду 
двумя парами влюбленных. Й, как

(  полагается, к  концу пьесы все вста- 
S ет на свое место: выясняется
) истинное положение дела, счастли-
! выр герои целуются «под занавес». 

Традиционная, знакомая ситуа- 
ция. И, тем не менее, когда смот- 

( ригаь комедию А. Сс?фрпнова 
Стряпуха», поставленную област-

этесса писала одна; «Я живу без 
тебя —  я живу для тебя!». Бот 
она, гордая любовь! А другой я не 
хочу!».,

И приходится Казанцу держать 
своеобразный экзамен, чтобы стать 
достойным такой любви.

Легко, непринужденно, убеди- 
те.льно рассказывает театр об этом 
экзамене, а вместе с тем —  о ду
ховном богатстве тружеников совет
ской деревни.

Б спектакле много живого, соч
ного юмора, игру актеров отлича
ют увлеченность и хорошая сла-

готов\"°бригадГобра?ны   ̂ рым драматическим театром (режис- | женность. На сцене часто звучат и
шрут, с«азал:

В составе, Василий Ива
нович, три тысячи тонн. Возь
мешь — бери, а неволить не 
буду. Растянешь поезд на пе
регоне —  потом неприятно
стей не оберешься,

Свейковский обернулся; как 
бригада? В своем поигощнике 
он был уверен. Не первый раз 
ему с Сергее*̂  приходится 
брать в Тайге 'тяжеловесный 
состав. А  вот как кочегар? Он 
новичок, а в таком ответствен
ном рейсе успех зависит от 
каждого члена бригады. Как 
он, этот молодой парень, о ко
тором’ Свейковский знал лишь 
одно — то, что эовует его Ген
надий Железков? Кочегар, те
ребя рукой петлю замасленной 
стеганки', смотрел на машини
ста и’ всем своим видом как бы 
говорил: «Не подведу!»
■ — ..Хорошо, берем.

сер П. Н. Дюмон), то видишь, что 
)  традиционные сценичегкие пп.чо-же- 
< ния в «Стряпухе» приобретают 
i несколько иной смысл.
X Поднимается занавес; и взорам 
у зрителей открываются раздольная 
^  степная нива, серебро убегающей 
" вдаль-^ечки, чистое, голубое небо... 

И так же, как чисто это небо, свет
лы чувства людей, о которых рас
сказывает нам театр.

...По сердцу пришлась кубанско
му казаку Казанцу молодая кра
савица —  вдова Павлина. Беда в 
том, что не успел сказать ей об 
|Этом: за один поцелуй «оглоушила 
юполовником». Трудно, ох, трудно 
т^^перь убедить ясноглазую казачку, 
что любишь ее!

«Разве так любят? Разве так це
нят любовь? —  говорит она. —  

Ты узнай!.. Ты в душу загляни, 
что там плещется, берега какие...» 
И дальше: «Пто такое :!юбовь?

шутк= и песня —  то задушевно- 
.ли1;йческая, то задорно-веселая, —  
свидетельствуя о жизнерадостности 
героев пьесы.

Гордая, острая на язык, с силь
ным, несколько упрямым характе
ром, —  такова Павлина в испол
нении артистки Б. А. Афониной. 
Актриса хорошо показывает чувство 
внутреннего достоинства, характер
ное д.ля ее героини. Порой Павли
на Афониной резка —  скажет, как 
ножом отрежет, и тогда невслыто 
вспоминаешь то немногое, что гово
рится в пьесе о ее прошлом: мать 
убили фашисты, отец погиб на 
фронте, любимый муж утонул в ре
ке. И, конечно, не забыла этого 
прошлого Павлина, грустя под пе
чальную песню об одинокой ивушке, 
которую поет Андрей Пчелка 
(первое действие!. Хорошо передает 
актриса и силу крепнущего чувст
ва Павлины к  Степану Казанцу.

Ч т о б ы

с п о р и л о с ь

д е л о  в  р у к а х

к о м с о м о л ь с к и х
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С Томской 
городской 

конфервнцаа 
ВЛКСМ

в  фойе Дома офицеров звенела 
музыка: делегаты Томской город-,
скбй комсомольской конференции __
строители и научные работники, 
врачи и токаря, студенты и инже-^ 
неры —  в перерыве между засе
даниями веселились.

—  А что, —  сказал, обращаясь 
к  группе секретарей парторганиза
ций, присутствовавших на конфе
ренции, высокий человек с седи
ной в .Полосах, участник граж
данской л Отечественной войн П. И. 
Воскресенский, —  мужает наш 
комсомол. Дел хороших много при
бавилось на счету молодежи, жизнь 
стала еще содержательнее, вот и 
веселится молодежь от души.

Да, большие изменения произош
ли в деятельности комсомола и, в 
частности,^ Томской городской ком-, 
сомольской организации за два 
года.

XXI съезд КПСС, последующие 
решения партии и правительства, 
Х Ш  съезд комсомола и состояв- 

недавно V I пленум ЦК 
ВЛКСМ выдвинули перед комсомо
лом новые задачи, решение которых 
всколыхнуло и духовно обогатило 
молодежь. Усилилось и  партийное 
руководство комсомольскими орга
низациями. Результатом всего этого, 
и явились боевые дела молодежи. 
Вот некоторые из них.. '

Промышленность г. Томска до
срочно выполнила план 11  месяцев 
первого года семилетки. В этом 
большая заслуга и молодежи горо
да. Свыше 15 тысяч молодых рабо
чих выполнили годовые задания и 
трудятся в счет 1960 года. 400 
юношей и девушек работают в счет 
1961, многие —  счет 1962 года, 
а есть и такие,, что близки к  за
вершению своих семилетних зада
ний.

Сейчас в Томске 350 бригад, 
участков и смен добиваются права 
называться высоким именем коллек
тивов коммунистического труда. 49 
коллективов уже удостоены этого 
звания. 729 юных энтузиастов бо
рются за право называться ударни
ками коммунистического труда. 
Многие десятки молодых рабочих 
это звание ужо завоевали.

Копейка рубль бережет —  гово

рит русская народная пословица. 
Комсомольцы решили создать свою 
копилку, чтобы вносить в нее сред
ства, полученные ими от экономии 
материалов и электроэнергии, внед
рения^ рационализаторских предло
жений и изобретений. На городской 
комсомольской конференции копил
ку  «вскрыли». За год и девять ме
сяцев в ней набралось 26 миллио
нов рублей. Хороший подарок Ро
дине!

Сотни студентов первых кур
сов политехнического, .строительно
го и других_ институтов совмещают 
учебу в вузе с работой на производ
стве. Б вузриских обще,житиях не 
встретишь уборщиц —  убирают са
ми студенты. До сих пор в адрес 
партийных бюро комсомольских 
комитетов идут письма со словами 
благодарности от тружеников по
лей, где летом и осенью трудились 
10  тысяч студентов.

Перечень добрых дел. комсомоль
цев и молодежи г. Томска Можно 
было бы продолжить. Но и в докла
де секретаря горкома БЛКСМ тов. 
Литвинцева, и в выступлениях де
легатов конференции говорилось, 
что успехи, которых добилась го
родская комсомольская организа
ция, не могут в новых условиях 
нас удовлетворить.

Большое беспокойство участни
ков конференции вызвали недостат
ки в̂  работе комсомольских органи- 
заУ^ий по повышению общеобразо
вательного и культурно-техниче
ского уровня рабочей молодежи.

VI пленум ЦК БЛКСМ объявил все
союзный поход комсомола за зна
ния. Комсомольцы предприятий 
Томска под руководством партий
ных организаций, совместно с 
профсоюзными организациями ведут 
некоторую работу по повышению 
общеобразовательного и профессио
нального УЕовня молодежи. На ве
черних и заочных отделениях вузов 
и техникуиюв учится около 1.500 
молодых рабочих, .2.650 человек 
учатся в школах рабочей молодё-. 
жи, 10 тысяч юношей и девушек 
повышают свой профессиональный 
уровень.

Но достаточно ли этого? Нет. 
Много юношей и девушек г. Томска 
имеют только начальное ' образова
ние, и часть из них свой общеобра
зовательный уровень не повышает.
_ Б г. 'Томске только 22 молодых 

последователя Балентины Гага
новой. Горком комсомола, первич
ные комсомольские организации не 
сумели достаточно' шщоко распро
странить этот'почин!

Делегаты конференции отметили, 
что горком БЛКСМ еще не добился 
активного участия всей молодежи в 
выполнении решений июньского. 
Пленума ЦК КПСС.

Комсомольцы Ленинграда, с 
целью быстрейшего подъема ттроиз.-: 
водительности труда, разработали 
комплексные планы досрочного вы
полнения заданий семилетки. 'Пто- 
бы изучить опыт ленинградцев, гор
ком БЛКСМ направил туда запеду- 
ющего отделом комсомольских орга

низаций А. Шехова. .Jo дело этим 
и ограничилось.

—  Организаторской работы, на
правленной на то, чтобы каждая 
комсомольская организация пред
приятия имела комплексный план 
выполнения заданий семилетки по 
производительности труда в пять 
лет, проведено не было, —  сказал 
секретарь,, комсомольской организа
ции завода «Томкабель» Федор Пак.

—  Мало уделялось внимания мо
лодежи строительных организаций, 
—  заметил секретарь комитета 
БЛКСМ стройучастка X» 10 Алек
сей Слойкин.

Справедливые упреки 1а недо
статки в работе были высказаны 
горкому БЛКСМ и его первому 
секретарю тов. Литвинцеву делега
тами комсомольских организаций 
вузов. Комсомольцы учебных заве
дений составляют более половины 
городской, комсомо.льскрй организа
ции. Одйако руководстйо первичны
ми комсомольскими организациями 
вузов, техникумов и шкод, осуще
ствлялось плохо.

—  Работники горкома ВЛКСМ 
появлялись у нас очень редко, —  
сказала секретарь комитета ВЛКСМ 
'Медицинского института Любовь 
Нестерович.

Км^рмо.дьцы критикова.чи горком 
B .lIiuM  и его работников за то, что 
они порой ув.чекались заседаниями 
и совещаниями, мало бывали среди 
молодых рабочих, студентов, уча
щихся, не искаки новых интерес
ных форм работы с молодежью.

За недостатками в деятельности 
горкома ВЛКСМ и отдельных органи
заций нельзя не видеть слабую по
мощь комсомольцам со стороны от
дельных парторганизаций.

Член комитета ВЛКСМ подшип
никового завода Борис Карасюк кри
тиковал горком ВЛКСМ за то, что 
он последнее время мало уделял 
внимания соревнованию бригад, бо
рющихся за звание коммунистиче
ских. На подшипниковом заводе, а 
также на ряде других предприятий 
Томска некоторые бригады, борю
щиеся за это высокое звание, рас
пались. Виноват в этом, говорил 
выступающий, не только горком 
ВЛКСМ. В равной мере эта критика 
относится и к  обкому комсомола. 
Это относится и к  ряду партийных 
организаций, недостаточно направ
ляющих деятельность комитетов 
комсомола.

Партийные организации г. Том
ска Д0.ЧЖНЫ больше уделять внима
ния работе комсомольских органи
заций. В партийном руководстве —  
источник силы ленинского комсо
мола.

*»*
Состоялся пленум Томского гор

кома ВЛКСМ, Первым секретарем
горкома ВЛКСМ избран тов. Лит- 
винцев Ю. И., вторым секретарем—  
тов. Шехов А, Н., секретарем —  
тов. Кучер Л. Ф,, внештатным сек
ретарем по оборонно-спортивной ра
боте избран тов. Матвеев Ю. М.

А. КУЗИН.

Хорошо сыграны актрисой и та
кие эпизоды, как разговор с Казан
ном о гордой любви, словесная 
«дуэль» в третьем действии, весьма 
напоминающая сцену Катарины и 
Пструччио из «Укрощения строп
тивой» Шекспира, финальный эпи
зод.

Подтянутый, не утративший не
давней армейской выправки, кото
рой не прочь щегольнуть, —  таким 
запоминается Степан Казанец 
в исполнении артиста В. А. Калин- 
ченко. Тактично, с хорошим актер
ским вкусом Калинченко использу
ет комический материал роли. Он 
продуманно использует сценические 
краски. Единственно, что не вя
жется с общим хоропшм стилем иг
ры и выглядит надуманным (в 
конце второго действия) —  это 
отчаянный крик, которым Казанец 
— Калинченко сопровождает мощ
ный удар ковшом с водой по ска
мейке, выражая огорчение в связи 
с уходом Павлины. В пьесе Казанец 
не ведет себя столь трагически. 
Думается, что актер поставлен в 
искусственное пололсение единст
венно по воле режиссера. *

Играющая первый сезон в том
ском театре Н. С. Надеждина в ро
ли Га.чиньт Сахно еще раз показала 
себя как способная актриса, умею
щая создавать запоминающиеся об
разы.

Добродушие, душевность, мяг
кость характера свойственны Се
рафиму Чайке, как его играет 
Б. И. Елистратов.

Колоритен в исполнении А. И. 
Мрыхиной образ матери Гали —  
Дарьи Архиповны. Гордость за Галю 
у Дарьи Архиповны борется с бес
покойством за то, как бы разборчи
вая дочка не осталась навсегда «в 
девках».

Обаятельным получился образ 
веселого гармониста и песенника 
Андрея Пчелки (артист В. И. Се
менов). С сердцем, широко откры
тым радостям жизни, он идет по 
ней легко, весело, и сама жизнь 
подсказывает ему слова песен, ко
торые рождаются от полноты сча
стья, от желания трудиться еще 
лучше.

Запоминающиеся черточки для 
эпизодических персонажей нашли 
актеры И. А. Дубровин (Трофим 
Соломка —  председатель колхоза), 
Г. И. Попов (Сабит Адалбергенов —  
гость из казахского совхоза), 
актрисы Н. А. Литвиненко и Т. А. 
Гутова (молодые колхозницы).

В пьесе и спектакле изрядное 
место отведено сторожу Сливе. Об
раз никак нельзя отнести к  
удаче автора. Скучные и длин
ные рассказы деда Сливы лишь 
растягивают действие. Народному 
артисту Удмуртской АССР М. А. 
Исаеву, при всех его усилиях, не 
удалось сдедать этот персонаж ин
тересным.

В целом спектакль поставлен 
урлекате.пьно, красочно. Этому во 
многом способствует удачное худо
жественное оформление (художник 
С. С. Постников).

Зритель покидает зал, призна
тельный театру за веселую, жизне
радостную комедию.

Г. ПАЗДНИКОВ.
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К Р А С НОЕ  З НАМЯ

Конструктивное предложение 
Советского Союза

ЖЕНЕВА, 14 декабря. (ТАСС). 
На сегодняшнем заседании сове
щания трех держав о прекраще
нии испытаний ядерного оружия 
советская делегация выступила с 
важным предложением, которое 
расчищает путь к скорейшему 
заключению договора.

Как известно, несмотря на то, 
что переговоры в Женеве продол
жаются уже свыше года, совеща
ние еще не смогло прийти к со
глашению по таким основным во
просам. как вопрос о составе ру
ководящего органа контрольной 
организации —  контрольной ко
миссии, о наборе персонала конт
рольных постов, о порядке приня
тия решений в контрольной комис
сии по бюджетным и финансовым 
вопросам и. нако'нец, вопрос об 
инспекции. В ходе работы совеща
ния советская делегация предпри
нимала большие уси.чия с целью 
найти взаимоприемлемое решение 
всех этих вопросов. Однако отри
цательная позиция западных деле- 
гаци'й не .позволяла найти такое 
решение.

Положение, с .согласованием ос
новных вопросов договора, разу
меется. не' мог.т’о не обеспокоить 
народы ■ мира. Это заставило не
давно закончившуюся сессию Ге
неральной Ассамблеи ООН спе
циально рассмотреть вопрос о 
прет'ращении испытаний ядерного 
оружия и принять резолюцию с 
ПРИЗЫВОМ к участникам перегово
ров ускорить дости7кение соглаше
ния.

Р^шоводствуясь духом сотрудни
чества и стремлением быстрее 
обеспечить заключение договора, 
кладущего конец всем испытаниям 
ялепирто ОРУЖИЯ, советская деле
гация предложила западным.деле
гациям ДОГОВОРИТЬСЯ о составе 
■ КОНТРОЛЬНОЙ комиссии на основе 
равноправия СТОРОН, то есть, что
бы пбе стороны былп в равной ме
ре представлены в комиссии, и.

таким образом, был бы соблюден 
принцип, согласно которому ни 
од .13 из сторон не должна зани
мать в этом органе господствую
щего положения. Исходя из этого 
принципа, который признается 
сейчас и западными делегациями, 
советская делегация предложила, 
чтобы три места в контрольной 
колшссии были закреплены за 
Советским Союзом и другими со
циалистическими странами, три 
места —  за 'западными держава
ми и их союзниками и одно место 
— за нейтральными государства
ми.

В том случае, если западные 
державы согласятся на такой со
став КОНТРОЛЬНОЙ комиссии. Со
ветский Союз, со своей стороны, 
был бы готов пойти навстречу 
СШ А и Великобритании в таких 
важных вопросах, как вопрос о 
наборе персонала контрольных по
стов и о порядке принятия в конт
рольной комиссии решений в об
ласти финансов и бюджета. В этом 
случае, как подчеркнул предста
витель СССР. Советский Союз 
был. бы готов принять американ
ское предложение о составе пер
сонала контрольных постов, со
гласно которому 1/, специалистов 
на контрольном посту составляли 
бы граждане страны, на террито
рии которой находится пост, 
1/, —  специалисту от дрттой сто
роны и 1/, —  специалисты от 
неядерных держав. Советская де
легация предложила последнюю 
треть, выделяемую для стран, не 
располагающих ядерным оружием, 
в свою очередь, разбить на три 
равные части и распределить сле
дующим образом; 1/, предоставить 
странам, союзным с Советским 
Союзом, 1/, —  ‘ странам, являю
щимся союзниками СШ А и Вели
кобритании, и 1/, —  нейтральным 
государствам.

Далее советская делегация за
явила. что в случае согласия за

падных держав с предложенным 
ею составом контрольной комис
сии Советский Союз был бы го
тов, помимо принятия американ
ского предложения о персонале 
контрольных постов, пойти на то. 
чтобы решения шо бюджетным и 
финансовым вопросам принима
лись в контрольной комиссии 
большинством в 2/, голосов, как 
на этом настаивают западные дер
жавы. Однако в таком случае в 
договоре следует твердо зафикси 
ровать ту часть взносов, которая 
придется на долю трех первона
чальных участников договора —  
СССР, СШ А и Великобритании.

Внося свое компромиссное пред
ложение, открывающее возмож
ность договориться по таким ре
шающим. вопросам, как состав 
контрольной комиссии,. персонал 
контрольных постов и порядок ре
шения бюджетных и финансовых 
вопросов, советский представитель 
выразил надежду, что теперь на 
Фоне нового советского предложе
ния, далеко идущего навстречу 
позиции СШ А и Великобритании, 
СШ А проявят готовность практи
чески рассмотреть советское пред
ложение о квоте инспекций с тем. 
чтобы в самое ближайшее время 
прийти к договоренности на осно
ве этого предложения.

"  К « *

ИНДИЙСКО-
АМЕРИКАНСКОЕ

КОММЮНИКЕ

Подвиг
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ВЕНГЕРСКАЯ НАРОДНАЯ РЕСПУБЛИКА. Новые жилые дома 
в городе Печ. (Фотохроника ТАСС).

XX сессия исполкома ВФП

в журналистских кругах прида
ют большое значение предлонш- 
нпю советской делегации. Отмеча
ют. что достижение договоренно
сти по этим вопросам сразу приве
ло бы совещание к завершающей 
стадии подготовки договора, что 
явилось бы правильной реакцией ч 
достойным откликом со стороны 
совещаттея на обрап1енньтй к нему 
призыв Генеральной Ассамблеи 
ООН и народов всего мира как 
можно скорее добиться заключе
ния договора о по.чном и повсеме
стном прекращении испытаний 
ядерного оружия.

З А К О Н Ч И Л С Я  XVII СЪЕЗД  
КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ США

НЬЮ-ЙОРК, 14 декабря. ’ 
(ТАСС). Вечером 13 декабря за
крылся продолжавшийся 4 дня 
XVII съезд Коммунистической 
партии Соединенных Штатов Аме
рики. Съезд принял ряд резолю- 

 ̂ ций, в которых рассматриваются 
коренные проблемы, стоящие пе
ред американским народом, я из
лагается программа их решения.

Коммунистическая партия Сое
диненных Штатов Америки, гово
рится в одной из резолюций, -«ве
ла успешную борьбу и разгромила 
ревизионистов», а также группу 
«антипартийных догматико-в-сек- 
тантов». В то же время Ком
партии еще предстоит «преодолеть 
свою изоляцию от решаюшигс ча
стей рабочего движения». В резо
люции выражается мнение, что 
съезд состоялся в новой атмосфе
ре, открывающей благоприятные 
возможности для восприятия идей 
социализма американским наро
дом.

В резолюции, принятой в по
следний день работы съезда, ука
зывается, что «важные события 
сегодняшнего дня выдвигают на 
обсуждение общественности много 
коренных вопросов». В их числе 
вопросы, связанные с обеспечеии- 

. ем мира и осуществлением разору- 
^  жеяия, а также проблемы мирного 

соревнования. Все это. говорится 
в резолюции, «вызвало огромный 
интерес к социалистическому ми
ру. Миллионы людей в нашей 
стране начинают сейчас сравни
вать две социальные системы».

Этот новый интерес, указывает
ся далее, «стимулируется величай
шими достижениями социалистиче
ского мира в области науки, про
свещения, промышленности и 
сельского хозяйства. а также 
историческим советскгтм семи лет
ним планом, обещающим новые 
эпохальные успехи. Мирная поли
тика Советского Союза, в частно

сти недавнее предложение о пол
ном разоружении, оказывает ог
ромное влияние на международ
ные дела, она отвечает самым ctv 
кровенным чаяниям народных 
масс, стремящихся избежать гибе
ли в результате атомной войны».

Поэтому, говорится в резолю
ции, «необходимо своевременно и 
постоянно показывать превосход
ство социализма над капитализ
мом и перспективы счастливой и 
мирной жизни, которые социализм 
открывает перед человечеством».

В резолюции, посвященной 
внешней политике СШ А и необхо
димости политики мира, съезд 
подчеркнул, что интересы блап- 
получня всего чело.н.езвйтв.а, требу
ют дальнейшего улучшения отно
шений между Соединенными Шта
тами и Советским Союзом. «Судь
ба мира во всем мире, —  гово
рится в резолюции, —  .зависит 
сейчас прежде всего от улучшения 
отношений между Соединенны.ми 
Штатами и Советским Союзом, 
двумя самыми могущественными 
странами, обладающими огромным 
экономическим, техническим и 
военным потенциалом. Если отно
шения между нашей страной и 
Советским Союзом будут нормали
зованы. если они будут сотрвдци- 
чать в поддержании мира. то1да 
мир во всем мире может оставать
ся нерушимым».

сильны и пытаются вернуться к 
обанкротившейся политике «с по
зиции силы». Сторонников холод
ной войны можно найти как в рес 
публиканской. так и в демократи
ческой партии, в руководстве Пен 
тагона и колоссальной промыш
ленности вооружений и в других 
областях предпринимательской 
деятельности.

БУХАРЕСТ. 14 декабря. 
(ТАСС). Сегодня здесь открылась 
XX сессия испо.ткома Всемирной 
федерации профсоюзов. Сессия 
обсудит деятельность и задачи 
рабочего класса, профсоюзных 
организаций ВФП в свете измене
ний в международной обстановке, 
проект бюджета на 1960 год. за
явление Всеобщей федерации 
;щакских профсоюзов о приеме во 
Всемирную федерацию профсою
зов.

Сессию открыл председатель 
ВФП А. Новелла. От имени 
Центрального совета профсоюзов 
и румынского народа участников 
сессии го1рячо приветствовал пред
седатель Центрального совета 
профсоюзов Р умынии Г. Апостол.

По первому пункту повесткгч 
дня выступил генеральный секре
тарь ВФП Л уи Сайян. Оценивая 
современное международное поло
жение, докладчик сказал, что тру
дящиеся с удовлетворением отме
чают положительные изменения в 
международной обстановке. Ра
стут надежды на мир. Между пра
вительствами и государствами с 
оазличными политическими и эк-> 
нпмическими системами устанав
ливаются новые отношения. Прин
ципы мирного сосуществования 
одерживают верх.

Луи Сайян подчеркнул, что ми- 
оовое общественное мнение нахо
дится под впечатлением искшочи- 
гельных успехов Советского Сою

за. 42 года, прошедших после Ок
тябрьской социалистической рево
люции, привели к замечательным 
результатам. Научные, экономиче
ские и социальные достижения со
ветских рабочих и советской ин
теллигенции поставили их в пер
вый ряд создателей богатств и 
ценностей современного общества.

Победы социалистического лаге
ря, продолжал оратор, являются 
победами международного рабоче
го класса над его классовыми про
тивниками, над классом, который 
угнетает трудящиеся массы.

Социалистический лагерь стал 
во главе человечества, чтобы гос-, 
подствовать над силами природы 
и поставить их на службу наро
дов. Рабочий класс вместе с про
грессивными слоями населения 
всего мира в состоянии добиться 
нового прогресса и достигнуть но
вых рубежей.

Луи Сайян подчеркнул, что 
предложения Советского прави 
тельства о всеобщем и полном ра
зоружении встретили широкий от
клик в международном профсоюз
ном движении. Перед профсоюза
ми, сказал он, стоят новые .задачи 
по эффективной мобилизации мил
лионов трудящихся на борьбу за 
всеобщее разоружение.

Затем докладчик подробно оста
новился на задачах ВФП в борьбе 
за мир. демократические права и 
независимость народов.

Работа сессии продолжается.

Для того, чтобы заменить по 
литику холодной войны политикой 
мирного сосуществования и поли
тикой советско-американского сот
рудничества. подчеркивается в ре
золюции, «требуется нанести по
ражение этим сторонникам холод
ной войны». В резолюции отме
чается, что «меняющееся настрое 
ние народа нашей страны-указы
вает на..нрвые возможности раз
вертывания широких массовых 
действий вокруг каждого конкрет
ного вопроса, связанного с борьбой 
за мир».

Резолюция заканчивается при 
зывами: «За жизнь, против смер 
ти! За производство в мирных це 
лях. а не для разрушения! Поло
жить конец международному недо
верию! Покончить с холодной вой
ной! За ПОЛИТИКУ мира и мирного 
сосуществования!».

Каждый пятый день труда 
—на войну

ПАРИЖ, 14 декабря. (ТАСС). 
Газета «Юманите» опубликовала 
сегодня выдержку из доклада чле
на ЦК ФКП Гюстава Ансара на 
состоявпгемся недавно пленуме 
ЦК партии, в котором он затро
нул вопросы борьбы французских 
трудящихся за -удовлетворение 
своих экономических требований.

За последние полтора года, ска
зал докладчик, экономическая 
борьба пабочих получила такой 
широкий пчзмах. какого она не 
зна,па с 194Я года, причем эта 
борьба характеризуется самым ак
тивным участием в ней широчай- 
пгих слоев населения страны.

Отметив далее, что жизненный 
уровень трудящихся продолжает 
снижаться, докладчик подчеркнул, 
что одной из важнейших причин

этого является наличие непомерно 
высоких военных расходов. В бу
дущем 1960 году они составят 
1 855 миллиардов франков, или 
32 процента всех бюджетных рас
ходов. В то же время расходы на 
здраворхраненне ч(юставляют всего 
.л.ишь ,2 процента,.- а на развитие 
сельского хозяйства — 2.2  процен
та от общего бюджета. В течение 
10 лет, указал Гюстав Ансар, во
енные ассигнования Франции до
стигли суммы 1 2 .0 0 0  миллиардов 
Франков, то есть в два раза боль
ше общей суммы зарплаты, вы
плачиваемой трудящимся в тече
ние одного гола. Таким образом, 
сказал докладчик, из 1 0  послед
них лет рабочий класс страны на 
протяжении двух лет работал ис
ключительно на войну..

ДЕЛИ, 14 декабря. (ТАСС).
Здесь опубликовано индийско- 
американское коммюнике о пре
бывании президента СШ А Д. Эй
зенхауэра в Индии.

За время своего четырехднев
ного визита президент Эйзенхауэ'р 
выступил несколько раз перед -об
щественностью. Он выступил пе
ред членами индийского парламен
та, принял от Делийского универ
ситета степень почетного доктора 
права, присутствовал при торже
ственном открытии Международ
ной сельскохозяйственной выстав
ки и побывал в сельских районах 
близ Агры.

Президент Эйзенхауэр встрети.л- 
ся с президентом Индии, премьер- 
министром и другими членами 
правительства Индии.

Президент, говорится в коммю
нике. «сказал премьер-министру, 
что он рад сообщить ему, что ру
ководители всех стран, в которых 
он побыва.л во время своей поезд
ки, выразили надежду на то, что 
проблемы, связанные в той или 
иной форме со столкновением ин
тересов или точек зрения, можно 
будет урегулировать мирными ме- 
тода.ми примирения. ...Президент 
счел это отрадным и совпадающим 
с его собственным мнением. Он не 
захотел никоим образом преумень
шать значения трудностей, с кото
рыми по существу своему сопря
жены некоторые из проблем. Он 
обнаружил, что настроение бодрое 
и . проникнуто оптимизмом.

Премьер-министр выразил удов
летворение и радость по поводу 
визита президента Эйзенхауэра в 
Индию и поблагрдарил его за теп
лые и великодушные чувства, ко
торые он выразил. Он заверил 
президента, что Индия будет ис
кренне поддерживать его непре- 
кращающиеся усилия в деле обес
печения всеобщего мира. Индия 
сама посвящает себя политике ми
ра и тверда в своем убеждении, 
что разногласия между страналга 
должны разрешаться мирным пу
тем, методом переговоров и урегу- 
.лирования. а не с помощью силы. 
Она неуклонно проводит эту поли
тику в отношении проблем подоб
ного характера, затрагивающих ее 
и другие страны».

«Премьер-министр. —  говорится 
далее в коммюнике. —  упомянул 
также об огромных усилиях, ко
торые Индия прилагает в ходе вы
полнения своих пятилетних пла
нов для развития страны как в от
ношении сельского хозяйства, так 
и промышленности с целью как 
можно быстрейшего повышения 
жизненного уровня народа. Этой 
великой задаче, связанной с бу
дущностью 400-миллионного наро
да Индии, она посвящает себя со 
всей своей силой и волей».

В коммюнике сообщается, что 
президент СШ А и премьер-ми
нистр Индии выразили «твердое 
убеждение в том. что их общие 
идеалы и цели и стремление к ми
ру-обеспечат сохранение и укреп
ление крепких уз дружбы между 
обеййй' странами».

Евдокии Никифоровны 
Лесиковой

УФА, 14 декабря. (ТАСС). 
Здесь стало известно о подвиге 
простой русской женщины —  
дощашней хозяйки Евдокии Ни
кифоровны Лесиковой —  жены 
работника Альшеевского сов
хоза.

...Зимним днем ватага ребя
тишек резвилась на озере. Еще 
не окрепший лед потрескивал 
под ногами, но дети, не заме
чая опасности, бежали к сере
дине водоема. Здесь в самом 
глубоком месте лед неожидан
но проломился, и все оказались 
в студеной воде.

Первой на крик о помощи 
прибежала Евдокия Никифо
ровна. Увидев тонущих, она, не 
раздумывая, бросилась в сту
деную воду. Шестерых детей 
удалось спасти этой смелой 
женщине. Седьмую, девочку, 
несмотря на подоспевшую в это 
время помощь, извлекли из- 
подо льда уже мертвой.

Спасенных Е. Н. Лесикова 
привела к себе домой, одела в 
сухое платье и отогрела. Здесь 
же им оказали первую меди
цинскую помощь.

Евдокия Никифоровна Леои- 
кова —  мать пятерых детей. 
Весь коллектив совхоза выра
жает глубочайшее восхищение 
ее мужественным подвигом.

По следам
неопубликованного письма

Отъезд президента 
Эйзенхаузра из Тегерана 

в Афины
ТЕГЕРАН, 14 декабря. (ТАСС). 

Президент СШ А Д. Эйзенхауэр 
отбыл сегодня из Тегерана в Афи
ны, продолжая свою поездку' по 
странам Европы и Азии.

Жители села Десятово Шегар- 
ского района написали в редак
цию о недостойном поведении на 
работе и в быту председателя 
Десятовского сельского Совета 
тов. Соколова.'

Как сообщил нам секретарь 
Шегарского райкома КПСС тов. 
Бугров, решением исполкома 
райсовета и сессии сельского Со
вета Соколов от обязанностей 
председателя сельского Совета 
освобожден.

Халатность вызвала
пожар

Всего на 15 минут отлучи, 
лась в проходную Н. П. Ев
стафьева, оставив в кабинете 
инспектора отдела кадров заво
да «Республика» включенный 
электрический утюг. Когда вер- 
н.улась, комната была полна 
дыма. Евстафьева попыталась 
пот.ушить пожар, но пока бега

ла за ведром воды, огнем были 
охвачены стол, шкаф, загоре
лась оконная штора. Вскоре 
огонь через окно второго этажа 
по карнизу стал проникать в 
чердачное помещение.

В результате пожаром была 
полностью уничтожена мебель, 
повреждено помещение.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидрду 

метеорологического бюро, 16 де
кабря по Томской области ожи
дается облачная погода с прояс
нениями, местами слабый снег, 
слабая метель, ветер юго-запад
ный, 5— 10 метров в секунду, тем
пература воздуха 14— 19 граду
сов мороза.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Вот почему, ут̂ азывается в ре
золюции, исторический визит
Н. С. Хрущева в Соединенные 
Штаты и предстоящий визит
Д. Эйзенхауэра в Советский Союз 
«вызвали V американского народа 
и во всем мире величайши'' на
дежды на мир».

Однако, говорится далее, «хотя 
в международных отношениях на
чалась оттепель», холодная война 
«отнюдь не закончилась». Сторон
ники холодной войны «все еще

Томский областной драматиче
ский театр им. В. П. Чкалова 

16 декабря — «Стряпуха».'
17 декабря — «Барабанщица». 
Начало спектаклей в 8 часов 

вечера.

Н < Н [

Н А  С Т А Д И О Н Е !

Кинотеатр имени М. Горького
16 декабря —  новый цвет

ной художественный фильм «Ва
силий Суриков». Сеансы: 9-10. 11. 
12-50. 2-40, 4-35, 6-30. 8-25.
10-20. Детский сеанс в 11 часов. 

Зал кинохроники
16 декабря — художественный 

фильм «Кому улыбается жизнь». 
Сеансы: 9, 10-35, 12-10, 1-45.
3-20, 4-55, 6-30. Новые докумен
тальные фильмы, цветной филь.м 
«Люди большой мечты». Сеансы 
8-05. 9-05.

Кинотеатр имени И. Черных
16 декабря. Малый зал — но

вый художественный фильм «Его 
поко-ление». Сеансы' 8-50. 10-25
12, 1-35. 3-10. 4-45, 6-20, 7-55 
9-30, 11.

Томский государственный университет имени В. В. Куйбы
шева объявляет, что во вторник, 29 декабря, в 7 часов вечера,' 
в 1-й аудитории Сибирского физико-технического института 
(г. Томск, площадь Революции, 1), на заседании объединенного 
ученого совета физических факультетов состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ

на соискание ученой степени кандипата физико-математиче
ских наук научными сотрудниками СФТИ:

Н. В. Кудрявцевой на тему: «К теории уравнения состояния 
ионных кписталлов типа NaC! »;

А, П. Вяткиным на тему: «Исследование сплавных контак
тов полупроводников с металлами».

С диссертациями можно ознакомиться в библиотеке СФТИ.

Томский государственный университет имени В. В. Куйбы
шева объявляет, что 28 декабря 1959 года, в 11 часов утра, в 
36-й аудитории 2-го учебного корпуса государственного универ
ситета состоится

ЗАЩИТА КАНДИДАТСКОЙ ДИССЕРТАЦИИ

О, А. Осиповой на тему; «Грамматические способы выраже
ния понятия будущего в современном английском языке».

С диссертацией можно ознакомиться в научной библиотеке 
ТГУ.

ШЛСВИДЕННЕ
Среда, 16 декабря

На стадионе проложена широкая лыжня. Чуть подавшись 
вперед, ребята вытянулись длинной цепочкой: отрабатывают

— Попеременно! — раздается голос тренера. — Вот так!
Это чемпион РСФСР по слалому среди сельских спортсме

нов Петр Сергеевич Байгулов готовит инструкторов-обществен- 
ников по лыжному спорту. Сюда, в с. Бакчар, прибыли пред
ставители спортивной молодежи из колхозов имени Кирова, 
имени Ленина, имени Жданова, имени Калинина, «Северное 
сияние», Галкинской РТС и других.

На снимке: подготовка инструкторов-общественников
лыжному спорту.

Текст и фото А. Сокальского

19.00. «За рациональное ис
пользование электроэнергии ».
19.20. Концерт эстрадного оркест
ра Российской республики при 
участии народного артиста РСФСР 
Леонида Утесова. 20.00. «Пос
ледние известия». 20.10. Кинопо
весть «Солнце светит всем».

Томский государственный университет имени В. В. Куйбы
шева объявляет, что 28 декабря 1959 года, в 7 часов вечера, 
в 144-й аудитории главного корпуса на заседании совета хими
ческого факультета состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ

на соискание ученой степени кандидата химических наук 
старшим, преподавателем Новосибирского сельскохозяйственно
го института В. М. Барковым на тему: «Кинетика и механизм 
образования фосфатной пленки на железе».

С диссертацией можно ознакомиться в читальном зале на
учной библиотеки Томского университета.

ВНИМАНИЮ КОЛХОЗОВ и  КОЛХОЗНИКОВ! 

с  2 7  по 31 декабря  1 9 5 9  года

на центральном колхозном рынке г. Томска 
будет проводиться

НОВОГОДНИЙ БАЗАР
Для участия в вовогоднем базаре приглашаются колхозы 

и колхозники Томской области.
Управление рынками обеспечивает колхозы и колхозников торгово

складскими помещениями, а также инвентарем.

Колхозы и колхозники! Примите активное 
участие в новогоднем базаре!

УПРАВЛЕНИЕ РЫНКАМИ.
2— 1

по

Артели «Рационадизатор» трэ- 
б.уются: бухгалтер расчетной груп
пы, кассир-учетчик, сменный ма
стер (знающий швейное производ
ство).

Обращаться: г. Томск, переулок 
Подгорный, 12.

2 - 1 .

Автохозяйству № 1 срочно тре
буются шлифовщики для пере- 
шлифовки шеек коленчатых валов.

Принимаются заказы на следу
ющие работы: капитальный ре
монт двигателей ЗИС-5, ЗИС-355, 
ЗИС-120, ГАЗ-51, расточка и шли
фовка цилиндров блоков всех ма
рок двигателей, шлифовка шеек 
коленчатых валов всех марок, ка
питальный ремонт топливной ап
паратуры дизельных двигателей.

Здесь же продаются запасные 
детали для автомобилей и двига
телей ЗИС-5, ГАЗ-ММ.

Обращаться: г. Томск. Север
ный городок.

Швейная фабрика облместпро- 
ма ставит в известность заказчи
ков швейных изделий индивиду
ального пошива о том. что , они 
должны выкупить свои заказы до 
28 декабря 1959 года.

Готовые изделия, хранящиеся в 
мастерской свыше 2-х месяцев, 
будут реализораны. и претензии 
приниматься не будут.

Здесь же требуются мастера 
по пошиву верхнего женского 
платья.

Обращаться; г. Томск, переулок 
Кооперативный. 10.

2 — 1

Смотровой кабинет городской 
санэпидстанции доводит до сведе
ния всех организаций города. Том
ска. что с 20 по 30 декабря с. г. 
будет проводиться перерегистра
ция всех талонов на медицинские 
осмотры и анализы, оставшихся в 
организациях на 1960 год.

Перерегистрация будет произво
диться ежедневно, кроме субботы. 
Для перерегистрации необходимо 
являться с отношениями органи
заций.

С 1 января 1960 года непере- 
регистрированные талоны буд.ут 
считаться недействительными.

2 — 1

Томской областной строительно
монтажной конторе «Сёльэлектро- 
строй» требуется линейный авто
механик.

Обращаться; г. Томск, Набереж
ная реки Ушайки, 18, телефон 
48-46.

3— 1

Автохозяйству № 2 облавто- 
треста требуются на постоянную 
работу: шоферы на лесовозы, бен
зовозы и бортовые автомашины, 
бухгалтер, автослесари, медник, 
жестянщик, автоэлектрвки и сек- 
ретарь.машинистка.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 101, отдел кадов.

2 — 2

Гр-н Гелоев Иван Сафронович, 
проживающий в г. Томске, улица 
Крымская, 12. возбуждает дело о 
расторжении брака с гр-кой Гелое- 
вой Надеждой Ивановной, прожи
вающей в г. Томске, поселок Че- 
ремошники, улица Чапаева, 4, 
кв. 1 .

Дело подлежит рассмотрению в 
народном- суде 9-го участка 
г. Томска.

Гр-ка Хижняк Анна Григорьев
на, проживающая в г. Томске, 
проспект имени Ленина. 161, кв. 
4, возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-ном Хийняком Петром 
Михайловичем, проживающим в 
г. Томске, переулок Просторный, 
15-а.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 9-го участка 
г. Томска.

Гр-ка Крылова Зоя Федоровна, 
проживающая в г. Томске, улица 
М. Горького, 48, кв. 2, возбужда. 
ет дело о расторжении брака с 
гр-ном Крыловым Федором Пав. 
ловичем, проживающим там же.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 4-го участка 
г. Томска.
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